

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINOESA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 pta. PROVINCIAS: Trimestre... 8 pta. EXTRANJERO: Trimestre... 15 pta. Número suelto, 10 cts.

VIDA EXTERIOR

UN MOMENTO DIFÍCIL EN INGLATERRA

Inglaterra sufre a la sazón los efectos de una tremenda penuria. A ello ha contribuido la persistente huelga de los dockers. Los barcos no salen de los puertos; la producción de carbón que debía embarcarse queda detenida en las minas; la industria del algodón, de la lana, de la metalurgia, se paraliza también.

En ninguna parte como en Inglaterra origina una huelga de carácter general mayores trastornos.

Su situación insular y lo denso de la población, juntamente con el hecho de no producir más que el tercio de lo que consume, es causa de que en circunstancias parecidas experimente el pueblo inglés angustias muy próximas a las del hambre.

De prolongarse este orden de cosas más tiempo del que ha durado, indudablemente el Reino Unido hubiera tenido que ponerse a media ración, como en una plaza sitiada.

Como Inglaterra carece de fronteras terrestres, no puede formarse una opinión de las inquietudes que causan contactos vecinos cuando el régimen arancelario se influye de antipatías y odios seculares de raza.

No obstante la situación aislada de la Gran Bretaña, favorable a un provechoso sistema arancelario muy práctico para su economía, en situaciones como la que acaba de pasar, tales condiciones se vuelven adversas, encerrándola en un estrecho bloque, cuyo principal enemigo es interior.

La lección actual ha servido para que el Gobierno de Inglaterra reflexione en qué todo el secreto de su política radica en los caminos del mar, y que desconocer o olvidar esta, de tanta trascendencia, puede implicar hallarse expuesta en lo porvenir a morir de hambre.

Precisamente cuando el partido laborista ocupa el Poder, después de tan larga y trabajosa evolución, es cuando el obrerismo inglés ha dado su más dura batalla al régimen burgués capitalista, conmoviendo los fundamentos de la vida inglesa.

MUY BREVE

La anemia del Teatro

(Con ocasión de la "Rápida" de "Thales", que sirve de título.)

Es realmente desconcertador y en alto grado perjudicial la crisis artística por que atraviesa el teatro, donde todo ha perdido su verdadero arte se ha perdido tras unos efectos groseros que, como recursos, han llevado a la escena autores agotados y meros iniciados sin base sólida. Unos, convirtiendo todo su ideal y sentimientos en ambición especulativa, y otros, con el deseo veheméntísimo de figurar, de alcanzar glorias que no les están reservadas, difícilmente han podido ofrecer concepciones todo alma, espíritu, esencia, vitalidad, que hicieran recordar cuanto grandeza se brindara otro tiempo en esta manifestación del arte.

Contribuye el público, desde luego, a tal decadencia admitiendo esa transformación absurda del teatro, que precisa a todo trance hagan desaparecer espíritus renovadores, fuertes, libres de toda influencia y saturados del exquisito gusto. En el mismo sentir escribía recientemente un reputado compositor madrileño al dar su opinión sobre un libreto: «Bien necesita el teatro que los hombres nuevos le inyecten la savia del buen gusto y del gran sentimiento artístico! ¡A ver si acabamos de una vez con la eterna bagatela y el astracán!»

Reconocida, pues, está por todos aquellos que sienten el deprimido gusto al arte, la apremiante necesidad de derribar, al igual que la vieja política, ese «bazar teatralizado» como perfectamente denomina «Thales», y puede asegurarse que a ello no se opondría el público; antes al contrario, sabría prestar su mejor acogida en el deseo de renovación que gran parte siente. Pero el obstáculo difícil de salvar radica en las Empresas, en las compañías, que ratificadas con determinados autores, buscan sólo el logro de sus fines económicos, con tan notable perjuicio para el sentimiento artístico que constantemente dificultan.

L. Bofella.

Sevilla y febrero, 1924. Suscríbese a El Liberal

RÁPIDA

LA OLIGARQUIA DE LAS MALAS LETRAS

Cuando suena aún en nuestros oídos la música de Espronceda, de Zorrilla, de Byron, de Shelley, tropezamos en algún diario con una noticia fausta que nos inunda el corazón.

¿Ha surgido otro gran poeta? Ciertamente. Allí se dice: «Zutanofo, egregio rimador, alma exquisita, genial, inmortal, acaba de producir otra obra. Es un libro de versos. Sobre estos versos, alados, sutiles, arrancados a la misma inspiración de Erato, flota el alcióneo espíritu del vidente...»

Y así, sin agotar la gama apologetica, hasta que las campanas del bombo se quedan toncas. Igual con todos, sin distinción, sin discreción... Pero, ¿es que ya no hay oídos? ¿es que la simetría rítmica y la armonía de las bellas sílabas han caído también bajo el tropel de los fariseos?

Una tática hipocresía echa su manto sobre este mundo de convencionalismos. Y los que desde la primera hora debieron ser guiados, inducidos, apartados, por lo contrario, son empujados por una senda falsa y fatal, en la que, al fin, indefectiblemente, arriban... ¡vengan ellos! al triunfo.

¡Pobres triunfos! —Es que no se nos comprende —exclama esta plebe incivil que merodea por los suburbios del Parnaso—. Nosotros no tenemos que conocer. Nosotros tenemos que expresar, que sentir. Nuestro verbo no es erudición; es visión. Podemos nuestro estilo, nuestro tono. Somos creadores, autónomos, profetas de una nueva ley estética. Y nuestra moral es para vosotros más recóndita que los misterios de Isis.

Estas voces, que tienen eco acá y allá en ciertos medios seudo-intelectuales, arguyen a la nobleza.

LA EXPOSICION IBERO-AMERICANA Y LA ASOCIACION UNIVERSAL ESPERANTISTA

Al escribir estas líneas, es mi intención hacerlo en forma expositiva, ya que esencialmente van dirigidas al Comité de nuestra futura Exposición, con el mejor propósito de que tenga debido conocimiento de que en Sevilla existe un Grupo esperantista y una Delegación de la Asociación Universal Esperantista, cuya oficina central radica en Ginebra (Suiza), dispuestas a ofrecerles sus humildes servicios, así como una importante y desinteresada colaboración, para hacer más completa y extensa la propaganda de la Exposición Ibero-Americana.

Aunque el Grupo de Sevilla sea el más indicado para prestar su concurso al Comité de la Exposición, debo exponer en este artículo la interesante cooperación que pudiera desempeñar, especialmente en lo que se refiere a propaganda, la Asociación Universal Esperantista (U. E. A.), por tener delegados en más de 2.000 poblaciones del mundo.

Esta Asociación, admirablemente organizada, con su periódico oficial, ha prestado y desempeña actualmente un gran papel en las relaciones internacionales, con el valioso medio del idioma auxiliar internacional Esperanto, que tantos éxitos va alcanzando ya en las esferas oficiales de las principales naciones mundiales.

Sería una árdua labor y no cabría en los límites de un artículo, detallar las distintas secciones de tan importante Asociación, por lo que sólo he de relatar concisamente la parte que pudiera interesar al Comité de nuestra futura Exposición Ibero-Americana.

El que suscribe, en sus relaciones oficiales y aún particulares con la repetida Asociación y sus delegados en las principales capitales del mundo, al exponerles que en Sevilla habrá de celebrarse una gran Exposición en el año 1924, ha recibido siempre y hasta en los últimos tiempos, idéntica respuesta, de que en sus respectivos países (exceptuando Portugal y algunos de América), no se tienen noticias de tal Exposición. Yo bien sé que ésta se titula Ibero-Americana, pero en la parte referente a Turismo, pudiera pensarse en una extensísima propaganda a través de todos los medios de que pudiera disponer, en la seguridad de alcanzar con ésto un positivo beneficio.

Es de suponer, que todo ésto lo tenga ya estudiado nuestro Comité, pero quizás no se haya dado cuenta de la gran utilidad que re-

bleza del gusto y del sentimiento, convienen ambientes que debieran estar purificados. Pero nunca faltan corifeos que azuzan, despreocupados que llevan de la mano a estos ciegos, dosificándoles suicidamente el tósigo de la vanidad.

Y ya es una orgía babilónica. Los valores se confunden; la autoglorificación se consume en plena plaza pública. Destachatez, insolencia, impudor, ¿qué importa? Ellos miran hoscos a todas partes, dueños de la situación, manejan los hilos de la Prensa, ornamentos de corropelas divisas... El mercado es suyo, y con él la pompa del renombre. ¡Triunfaron!

No van en pos de la gloria. Todavía, si la buscaran, podría perdónarseles su narcisismo impudico; mas conocen muy bien las distantes perspectivas de la gloria y las fuerzas con que cuentan.

A ellos les basta con trincar la copa de la adulación, con medrar, con subir... ¡Oh fastidiosos literatos, embusteros y vacuos picarderos del idioma, que olvidasteis el verdadero camino de vuestros vidas! ¡Rectificad la orientación!

Y vosotros, los inconscientes aduladores, los que corrompéis el orgullo de una candida juventud ó de una engañada madurez, alejad vuestras extemporáneas zalemas, silencia los orgánicos estrepitosos...

Un poquito de conciencia en los «oídos» nada más. Oid esas estrofas y juzgad. Virgilio nunca necesitó de una trompa propicia. Con su obra le bastó. Es verdad que cuando la obra falta, el fonógrafo servil se impone. Por lo que tenemos que transigir con estos oligarcas de las malas letras. ¡Qué tristeza!

Thales.

Camino del Guadarrama UNA NEVADA

El último día de tan hermosa expedición, se presentó el cielo gris, como habito de un rico monje de Vallumbroso; la neblina del cielo contrastaba con las blancas crestas de la sierra del Guadarrama, y aquel cielo bajo, oscuro y agobiador, más el vapor acuoso de la atmósfera, bien señalaban una próxima nevada; al contemplar este paisaje monótono y pesado, recordé, como siempre que lo veo, el disparatado sistema de Aristóteles, asegurando que el cielo era sólido y habitado por seres de tierra, y bien debieron sorprenderse Kepler, Galileo y Newton al asignar al sol y a la tierra sus movimientos, declarando al cielo espacio indefinido que rodea a la tierra y a su atmósfera.

También acudía a mi memoria la cabalística doctrina del pensador Mahoma, que en su eucológico dogma sitúa a los ángeles superiores y a su soñado. Dios en el séptimo cielo, y a los ángeles inferiores y vulgares, según su categoría, los escalafones del tercer al sexto, pues desprecian los cielos primero y segundo, que coloca entre la tierra y la región de las nubes, comprendiendo que a ningún mahometano le balazaría situar eternamente su alma entre los fenómenos meteorológicos como el fuego, agua, huracanes, nieves y granizos...

A las nueve de la mañana, marcando el barómetro cero, comencé a bajar; yo veía caer las finas agujitas que al entrecruzarse forman esos copos blancos, esponjosos, livianos y de caprichosas figuras, que al cristalizar constituyen prismas ó poliedros, siempre de seis caras, ó pirámides hexagonales y mil más combinaciones ramificadas, delicadas y finas; contemplaba yo el temporal como propio de estas latitudes, porque desarrollándose la región de las nieves en Europa entre la línea isoterma de 15 y 5 grados entra la primera por el NO. de España, recurre en el Centro hasta elevarse por el NE. de la Península y la media de Francia; presenciaba, por lo tanto, un fenómeno frecuente y natural del país, que fuera extraordinario en la sin par Sevilla.

Plazo y gusta en los primeros momentos la admiración que produce el ver a los árboles rendidos por el peso de un blanco sudario, que igualmente sobre suelos y tejados, montes y llanuras, mas tanta igualdad hace recordar con gusto las encontradas notas del valle y del abismo con sus verdes y oscuridades, los distintos matices del bosque y la montaña, y los de las rojas ó cálidas tierras.

Apel conjunto, en medio de su grandiosidad, empujémece el ánimo con su desolado aspecto, y tanta blancura ennegreció al alma, despertando el sentimiento, y más al ver a los pajarrillos con las cabezas dobladas y cubiertas con un ala, que hacen recordar al desvalido; qué días tan amargos para los desheredados de la fortuna! La nevada... este cuadro de sin igual blancura, de funerario corte, sin flores, aves, ni perfumes, monótono y peligroso, quedése para el hijo de las brumas y del frío, que nada más hermoso para mí que los caliginosos rayos de un sol tropical, llenos de energía luz, que dan vida y alegría...

Cuando al siguiente día emprendimos el retorno a la villa y corte, ya parecía río el río Guadarrama, que tímido y escondido en el verano, se enseña en el invierno, y aunque nace de la alta sierra que le da su nombre, siempre es humilde, y así le vemos correr al pie de estas hermosas estribaciones, y así muere en el río Tago, frente a Gamur. El ronco sonar de la sirena anuncia el retorno a Madrid, y ¡adiós Sierra del Guadarrama, que te dejo revestida con tu blanco sudario de aterradora hermosura!

Enrique Polo de Lara.

La cuestión de Palestina

Londres.—El Gobierno laborista seguirá en la cuestión de Palestina la misma política que el anterior Gobierno.

El secretario colonial, Mr. Thomas, ha contestado así por escrito a la cuestión parlamentaria: «El Gobierno de Su Majestad ha decidido, después de estudiar detenidamente todas las circunstancias, adoptar la forma de política de las declaraciones de Balfour de 1917, por las cuales Inglaterra se hacía cargo de establecer en Palestina la patria del pueblo israelita, desde luego sin perjudicar ninguno de los derechos ni religiosos ni políticos de ningún otro pueblo establecido en Palestina. Esta forma de política ha sido aceptada por la Sociedad de Naciones.»

Cariós Martínez Fernández.

Delegado de la Asociación Universal de Esperanto, en Sevilla.

HA REGRESADO EL ALCALDE Interesante resumen de sus gestiones en Madrid

La cuestión del agua.—Los teléfonos urbanos.—La línea aérea Sevilla-Buenos Aires.—La línea de París-San Sebastián-Madrid-Sevilla-Canarias.—El monumento a San Fernando.—Sirot y Marchena Colombo, miembros del Comité de la Exposición Ibero-Americana.

El alcalde, señor Vázquez Armero, refiriéndose a las gestiones que ha realizado en Madrid durante los días que allí ha permanecido, nos manifestó esta mañana: «Presenté al general señor Hermoso el escrito del Ayuntamiento sobre el asunto de las aguas, el cual inmediatamente pasó por orden de dicho señor al ministerio del Trabajo, nombrándose ponente al teniente coronel señor Azpiazu, con quien mantuve una extensa conferencia, así como con el subsecretario señor Aunós, explicándole el proceso de este desdichado abastecimiento.

Al reiterarles el deseo de que se despachase cuanto antes este asunto, porque era el anhelo de Sevilla entera, ambos señores me ofrecieron entregarme la ponencia al presidente del Directorio el viernes próximo, quedando sometida a la deliberación de éste el fallo de esta cuestión.

Como éste era el objeto primordial de mi viaje, para cumplir el encargo que el Cabildo me hizo, aunque el presidente del Directorio tenía por ahora suspendidas las vistas, no quise regresar sin verlo y hablarle de éste, y en efecto, ayer tarde fui recibido por él en el ministerio de la Guerra, y quedé perfectamente enterado de este asunto, así como de los demás que interesan a Sevilla y que están pendientes de su resolución en Madrid.

También visité al general Martínez Añido, informándole de todos los asuntos, y al subsecretario de Instrucción pública, señor García de Leizaola, de los concernientes a la enseñanza.

Es muy posible que anoche haya sido acordado por el Directorio la ampliación de un crédito de 25.000 pesetas, sobre las 10.000 concedidas anteriormente, para arreglo y transformación de la línea de Teléfonos urbanos.

Muy favorable acogida mereció por parte del director general de Seguridad, señor González, sobre mi pretensión de aumento de guardias de Seguridad, y especialmente de una sección de caballería, que por los ensanches de población se hace muy precisa, dependiendo esta de mucho interés el señor González.

También tuve ocasión de ser recibido por el general Vives, subsecretario de Fomento, al que dije nota de todos los asuntos que afectan a aquel departamento, como son: el de la concesión de crédito para las traversías de Castilla y paso de Colón, y el inmediato anuncio en la «Gaceta» de la subasta para el trozo de adguinado de la calle Luis Montoto, que ya está concedida.

Hablamos también de la instalación de la base aérea de Sevilla a Buenos Aires, cuya Sociedad tropieza de momento con algunas dificultades, así como de la línea París-San Sebastián, Madrid, Sevilla y Canarias, que puede considerarse un hecho, según me informó el propio Consejo de Administración de dicha Compañía, y que muy en breve enviará a Sevilla algunos aparatos, que manejarán en el campo de Tablada a disposición del Ayuntamiento y para que el público se dé cuenta de la seguridad y comodidad con que se podrá hacer dicha travesía.

Respecto a las permutas de edificios militares, que tiene por base el derribo de Santo Tomás, he convenido con los generales del Directorio que inmediatamente se designen los jefes militares que han de formar parte de la Comisión mixta, a la que pertenecen, en representación de este Ayuntamiento, los concejales ya designados para ello, y que una vez ambos elementos de acuerdo, seguramente el Directorio aprobará los planes que ella trace.

Visitó la fundición de los señores Codina, donde se está fundiendo la estatua de San Fernando, encontrándome muy adelantada y ofreciéndome dichos señores que para fin de Marzo podrá ser colocada en su pedestal.

Anoche, probablemente, el Directorio habrá acordado el envío de las 95.000 pesetas que se habían solicitado para adquirir el mobiliario necesario para la Audiencia, y que ponen a disposición todo de una Junta, formada por el presidente y secretario de la Audiencia, el alcalde y el decano del Colegio de Abogados, y que, como ven ustedes, dada estas facilidades, podrá ser un hecho muy pronto el traslado de las oficinas de la calle Almirante Apodaca a la plaza de San Francisco.

Acompañado del conde de Colombré llevé al subsecretario del Trabajo, señor Aunós, la Memoria que el señor Carvajal, alto empleado de aquel ministerio, vino a hacer a Sevilla de los trabajos del Comité, por la que el señor Aunós mostró su satisfacción, no sólo por los términos

HA MARCHADO A MADRID EL GOBERNADOR EN EL RÁPIDO

En el rápido de esta mañana marchó a Madrid el general gobernador, señor Perales, acompañado de su ayudante, el teniente coronel don José Ojeda.

Ha dicho el gobernador que le llevan a la corte asuntos de interés para Sevilla.

En la estación fué despedido el señor Perales por varios jefes y oficiales del Ejército.

Durante la ausencia del gobernador se ha hecho cargo del despacho del Gobierno civil el general de Artillería, jefe de esta Comandancia, señor marqués de la Garabana.

Nos ha dicho el gobernador interino que como la ausencia del señor Perales será muy corta, y si lleva a su cargo la Comandancia general de Artillería, el Gobierno militar y el civil, suspenderá las audiencias públicas hasta tanto llegue el señor Perales.

Los asuntos de urgencia se tratarán, como de costumbre, de doce a una de la tarde.

LA FORTUNA DE WILSON

Washington.—El ex Presidente Wilson deja en su testamento toda su fortuna personal a su esposa, a excepción de una renta anual de 2.500 dólares a favor de su hijo, mientras no se case.

El total de la fortuna del ex Presidente asciende a 225.000 dólares.

La independencia de Filipinas de Filipinas el comunismo en el Japon

Nueva York.—En la reunión del Comité parlamentario encargado de examinar los asuntos de las islas Filipinas, el señor Weeks, secretario de Guerra, ha leído un informe que representa la opinión del Gobierno americano en lo que se refiere a estas islas.

ACOTACIONES

EL SOL

A la ilustre poeta D.ª Amantia Cobos de Villalobos.

Los pájaros cantan; la naturaleza se anima; hay alegría en el llano y júbilo en la montaña. El mano milagrosa é invisible ha recogido silenciosamente la cortina de las nubes y ha dejado el espacio libre al sol, que lo recorre triunfante. Otra vez está ante nuestros ojos el cielo azul, que parece más limpio. El cielo majestuoso de la Ciudad de la Gracia.

La atmósfera ha adquirido mayor diaphanidad, y por todas partes el mundo nos parece más lleno de luz y de gracia. Aunque las nubes no tuvieran otro encanto que la esperanza de esta maravillosa resurrección del sol, deberíamos amar intensamente a las nubes.

¡Oh, alegría del sol que todo lo vivifica, que generosamente penetra en las habitaciones más humildes, sin preguntar por la condición de los individuos a quienes visita...!

Unos pequeños, sentados al sol en un montón de arena húmeda, fabrican casitas, hacen túneles, elevan castillos, que se desmoronan al primer sacudimiento. Pero esto no les desanima, y proponen su juego entre carcajadas que parecen músicas. Cae un castillo; pues se levanta otro. ¿Sabremos aprovechar esta sana lección que nos dan los niños...?

Los pájaros cantan. Cantemos nosotros también en estos días, haciéndolos más alegres, y llenando nuestros corazones de la generosidad del sol, que sabe darse por entero a todas las cosas. Alceemos nuestros cantos a la alegre constancia de los niños que levantan un castillito, entre risas, en el lugar en que se desmoronó el otro... Antonio Vifolo Montes.

FILARMÓNICA SEVILLANA

Mañana viernes celebrará esta Sociedad artística Junta general, para tratar asuntos de régimen interior, encareciéndose la asistencia de los socios, por ser primera y segunda citación.

HA MARCHADO A MADRID EL GOBERNADOR EN EL RÁPIDO

En el rápido de esta mañana marchó a Madrid el general gobernador, señor Perales, acompañado de su ayudante, el teniente coronel don José Ojeda.

Ha dicho el gobernador que le llevan a la corte asuntos de interés para Sevilla.

En la estación fué despedido el señor Perales por varios jefes y oficiales del Ejército.

Durante la ausencia del gobernador se ha hecho cargo del despacho del Gobierno civil el general de Artillería, jefe de esta Comandancia, señor marqués de la Garabana.

Nos ha dicho el gobernador interino que como la ausencia del señor Perales será muy corta, y si lleva a su cargo la Comandancia general de Artillería, el Gobierno militar y el civil, suspenderá las audiencias públicas hasta tanto llegue el señor Perales.

Los asuntos de urgencia se tratarán, como de costumbre, de doce a una de la tarde.

La independencia de Filipinas de Filipinas el comunismo en el Japon

Nueva York.—En la reunión del Comité parlamentario encargado de examinar los asuntos de las islas Filipinas, el señor Weeks, secretario de Guerra, ha leído un informe que representa la opinión del Gobierno americano en lo que se refiere a estas islas.

ACOTACIONES

EL SOL

A la ilustre poeta D.ª Amantia Cobos de Villalobos.

Los pájaros cantan; la naturaleza se anima; hay alegría en el llano y júbilo en la montaña. El mano milagrosa é invisible ha recogido silenciosamente la cortina de las nubes y ha dejado el espacio libre al sol, que lo recorre triunfante. Otra vez está ante nuestros ojos el cielo azul, que parece más limpio. El cielo majestuoso de la Ciudad de la Gracia.

La atmósfera ha adquirido mayor diaphanidad, y por todas partes el mundo nos parece más lleno de luz y de gracia. Aunque las nubes no tuvieran otro encanto que la esperanza de esta maravillosa resurrección del sol, deberíamos amar intensamente a las nubes.

¡Oh, alegría del sol que todo lo vivifica, que generosamente penetra en las habitaciones más humildes, sin preguntar por la condición de los individuos a quienes visita...!

Unos pequeños, sentados al sol en un montón de arena húmeda, fabrican casitas, hacen túneles, elevan castillos, que se desmoronan al primer sacudimiento. Pero esto no les desanima, y proponen su juego entre carcajadas que parecen músicas. Cae un castillo; pues se levanta otro. ¿Sabremos aprovechar esta sana lección que nos dan los niños...?

Los pájaros cantan. Cantemos nosotros también en estos días, haciéndolos más alegres, y llenando nuestros corazones de la generosidad del sol, que sabe darse por entero a todas las cosas. Alceemos nuestros cantos a la alegre constancia de los niños que levantan un castillito, entre risas, en el lugar en que se desmoronó el otro... Antonio Vifolo Montes.

Sociedad Benavente

El pasado domingo celebró esta culta Sociedad su velada teatral, poniendo en escena la tragedia-comedia en tres actos de Federico Oliver «Los semidioses».

De cómo fué representada, basta decir que al final de cada acto el numeroso público que llenaba por completo el salón ovacionó repetidas veces a los intérpretes de la obra, haciendo levantar el telón ante sus muestras de aprobación.

Las señoras Varé y Caraballo estuvieron muy bien en sus papeles respectivos, y en el protagonista, el señor Mora rayó a gran altura en su difícil y dramático papel, siendo felicísimo.

Ayudaron al buen éxito los señores Rivera, Llopis, Arracó, Alvarez, Castañeda, Sandino, Contreras, Quiñones y Castaños. Merecen elogios los individuos que componen el cuadro artístico, por su feunda labor y estudio, que hace que cada día se representen las obras con más éxito. Han comenzado los trabajos de exorno del salón de esta Sociedad para los próximos bailes de Carnaval, los cuales prometen ser brillantísimos, dada la animación que existe en el elemento joven de la misma. Se recuerda a los socios pueden pasarse por Secretaría, de nueve a once de la noche, hasta el primero de Marzo, a fin de proverse de los correspondientes carnets de invitación. CAPITANÍA GENERAL Sus altezas reales los infantes recibieren en audiencia a la señora marquesa de Casa-Torres, condesa de Bustillo, marquesas de Monteflorido y a don Gonzalo Bilbao y señora. —Su alteza la infanta recibió a una Comisión de señoras de la Congregación de Nuestra Señora de los Reyes, compuesta de las condesas de Lebrija y de las Torres de Sancha, doña Dolores Llorente de Tharraz, doña Francisca Guerrero, doña María Ibarra, doña Rosario Llorente, doña Diana Poesquera y señora de Villagrán.

INFORMACIÓN GENERAL - ARTÍCULOS

LOS DRAMAS PASIONALES

UN HOMBRE HIERE GRAVEMENTE A LA MUJER QUE LE DESDEÑA

Y se suicida, disparándose un tiro en la cabeza

En la calle Ciegos

Próximamente a las once de esta mañana el ruido de varias detonaciones llevó la alarma al vecindario de la Alameda de Hércules. A la entrada de calle Ciegos (hoy Pacheco y Núñez de Prado), un muchacho joven había hecho varios disparos sobre una muchacha, vecina de su mismo domicilio, a la que requería de amor.

Cuando la pareja de Seguridad números 39 y 45 acudió, vio a un hombre tendido en mitad de la calle, que aún conservaba señales de vida, pero que dejó de existir al tratar de auxiliarlo.

Por los balcones de la casa señalada con el número 3, daban gritos llamando a varias mujeres.

La historia de siempre

En el lugar del suceso nos han referido los hechos. Es la eterna historia: Un hombre que pretende lo jurer a la fuerza; una muchacha que se niega a quererlo de grado, y menos por fuerza, y el amante desdenado que se exaspera y comete un crimen.

Los protagonistas del crimen son personas honradas. El agresor se buscaba la vida con un piano de manubrio, y aunque por su profesión pudieran creer que no andaba buenos pasos, los que lo conocían, y los mismos vecinos, aseguran que no era mal muchacho, y que atendía a las obligaciones de su casa. Su profesión de organillero acaso influyera en la tenaz negativa de la muchacha, y esto mismo exasperaría al joven hasta hacerle pensar en cometer el crimen.

Quién es ella. Quién es él

La muchacha herida se llama Venerada Contreras García, tiene diecinueve años, es natural de Palma del Río, y vive en la calle Ciegos número 3, principal, en unión de su hermana y su cuñado, que es maquinista de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Es una muchacha buena y honrada, bastante agraciada y muy simpática.

Se llamaba el agresor Lucas Álvarez Serrano, de diecinueve años, natural de Colmenar (Málaga), y vivía con su madre y una hermana en el segundo piso de la misma casa.

Venerada había tenido hasta hace poco novio y habían terminado las relaciones. Lucas, el organillero, que sabía esto, y a quien agradaba la muchacha, la requirió de amor, negándose siempre la muchacha a aceptar, no haciéndole abrigar ninguna esperanza.

El joven Lucas quería arrancar de la muchacha el motivo de su negativa, y ella no le decía más que la dejara en paz.

Se nos ha dicho que el muchacho llegó a hablar a la familia de la joven Venerada, que se limitó a contestarle que ella era la que tenía que decidir, no la familia.

Mía ó de nadie

Hace varios días Lucas volvió a hablar con la joven, que de nuevo se negó a aceptar las relaciones, y el organillero se marchó malhumorado, diciéndole que haría una barbaridad. En la puerta de la calle se dijo en voz alta, que oyeron algunos vecinos:

—Ya lo sabes: Mía ó de nadie. La joven no hizo caso de esas amenazas, y siguió haciendo su vida normal, saliendo a la calle a sus quehaceres.

La agresión.—Suicidio de Lucas.

Esta mañana, a las once, próximamente, Lucas Álvarez se encontraba asomado al balcón de su piso, cuidando un pajarillo, cuando vio salir a Venerada con un charro para adquirir cisco en la carbonera próxima.

Quedó en el balcón, mirándola, y cuando regresaba bajó las escaleras, y en el tramo del zaguán la detuvo, repitiéndole sus deseos.

La muchacha se negó de nuevo, y Lucas, porfiado, imploró, en vano. Cuando la joven pretendió subir él la sujetó con una mano, diciéndole:

—Me tienes que querer ó te mato ahora mismo. Y sacando un revólver del bolsillo de la americana le hizo dos disparos, encontrándose el agresor tres ó cuatro escalones más alto que la víctima.

Venerada cayó al suelo arrojando por el cuello gran cantidad de sangre, y el agresor se disparó un tiro en la cabeza, cayendo al suelo, donde expiró a poco.

La muchacha al Hospital

Con la rapidez propia de estos casos, fué la muchacha trasladada al Hospital, donde el médico doctor Galbana y personal de guardia le aplicaron una herida en el cuello sin oficio de salida, que le interesa un pulmón, alojándose la bala en la columna vertebral.

El cadáver del agresor

En mitad de la calle, boca arriba, con los brazos extendidos, las manos crispadas y completamente negras de los fognazos de los disparos, estaba el cadáver de Lucas Álvarez. Manos piadosas le habían cubierto la cara con un pañuelo.

Vestía traje en buen uso, color gris, muy oscuro; botas negras nuevas, recién lustradas, y debajo de la americana tenía una blusa de crudo, y amarrada al cuello una bufanda de seda.

Comp a medio metro del cadáver se veía el revólver, un «Smith» en mal uso, mocho, y con señales de haber sido limpiado recientemente. La culata estaba destrozada, por efecto del golpe al caer el cuerpo a tierra.

Un testigo presencial

El único testigo presencial del hecho es un vecino de la casa número 7 de la misma calle, llamado Francisco Pastor Vallejo, que ha sido llamado por el juez para que declare la forma en que se realizó el hecho, que es aproximadamente como queda reseñada.

Dice el testigo que el disparo se lo hizo tan rápidamente, que fué imposible evitarlo.

Lo que entre ellos ocurriera, y si hubo ó no lucha en la estrecha escalera, lo ignora. El oyó el primer disparo y se acercó, pero antes de llegar sonaron dos más, y ya no vio más que huir a un hombre, que a poco se quitaba la vida de otro disparo.

Los comentarios

En el lugar del suceso se había congregado enorme gentío, que era contenido por fuerzas de la Guardia civil, de Seguridad y del Municipio.

El guardia municipal número 26 nos facilitó muchas notas de nuestra información, cosa que le agradecemos.

El público hablaba del suceso y hacía comentarios para todos los gustos; pero no hemos querido aquí recoger nada de lo que se decía. En el vecindario de dicha calle, como en el de otras muchas, tienen que vivir, confundidos con cierta gente, familias de arisolada honradez. La muchacha lesionada es de intachable conducta, y su agresor, ateniéndose a lo que de él se dice, no era hombre de mal vivir.

Una versión

Por otro conducto se nos dice que el joven desdenado por Venerada prestaba ahora sus servicios como empleado en la estación del Empalme, cosa que no se nos ha dicho por los guardias que han intervenido en el suceso.

Nos aseguran que prestaba allí sus servicios desde el mes de Diciembre. Acaso el muchacho tratara por medio de otro trabajo reivindicarse a los ojos de la mujer que quería.

Diligencias judiciales

En el lugar del suceso se personó el juez del distrito de San Vicente, señor Pérez del Río, acompañado del secretario, don Manuel Priego Godoy, instruyendo las diligencias de rigor y ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Departamento Anatómico.

El juez se incautó del revólver y de lo que en los bolsillos guardaba el muerto.

Seguidamente se trasladó al Hospital Central, tomando ligera declaración a Venerada Contreras García, quien por el sitio en que tiene la herida apenas si podía hablar.

También citó el juez al testigo presencial del hecho. La familia de la joven herida se presentó en el Hospital, pretendiendo que Venerada fuese trasladada a una sala de preferencia, cosa que de momento no se pudo hacer, por el delicado estado de la lesionada.

Y otro crimen más que hay que agregar a la lista de los que aquejan a los amos de la fuerza. El número de locos va en aumento.

MUNICIPIO

Gestión de los tenientes de alcalde

Segundo distrito. Hundimiento frente al número 8 de la calle Alfonso Tello, procedente de un pozo negro perteneciente a la mencionada casa.

Tercer distrito. Intervenido 23 kilos de tomates en conserva, por estar en malas condiciones, a Juan José Cuenda, que vive Manuel Carriado, 64; diez latas de tomates a Antonio Moreno Gómez, con domicilio Castilla, 153, y un jamón a Elías Andrés, que habita en calle Callos, 3 y 5.

Quinto distrito. Obstruida atarjea de la casa número 8 de calle Torrijos.

Séptimo distrito. Obstruido al cantinero de la cuarta cartelada del mercado de la Encarnación.

Décimo distrito. Intervenido tres kilos de huesos, en malas condiciones, a Cayetano Rodríguez, con domicilio en calle Callos, 17.

Una suscripción

Suscripción abierta para costear las insignias de la gran cruz de Alfonso XII al eronista oficial de esta ciudad excelentísimo señor don Luis Montoto y Rautenstranck.

Suma anterior, 461 pesetas. Don Joaquín Vigueras, 5 pesetas; señora Ana Vigueras, 5; don Diego Angulo Laguna, 50; don Joaquín Bazanas y La Rúa, 50; don Carlos Cañal y señora, 50; don Manuel Puerto Hueso, 5; don Blas de Jesús Oliva, 5; don Luis Santigosa Ruiz Toranzo, 10; don Ricardo Franco Lozano, 25; don Anibal González, 25; y don Ricardo Franco Pineda, 10.

Total, 701 pesetas.

Las fiestas de Ca naval

Por la Alcaldía se ha publicado un edicto con las reglas de buen gobierno pertinentes a evitar abusos, con motivo de las próximas fiestas de Carnaval.

De Quintas

En el Negociado municipal de Quintas se interesa la presentación de los artilleros Alberto Romero Zapata y José Jimeno Fito, para enterarles de un asunto relacionado con la Comandancia de Artillería de Cádiz.

Noticias

Los propietarios de las casas Bailén, 23; Córdoba, 20, y Crédito, 8, solicitan licencia para realizar obras en las mismas.

El ingeniero de vías y obras propone a la Alcaldía el pago de pavimentos de asfalto hechos en las calles Betis, Flota y Menéndez Pelayo.

La Guardia municipal denuncia que se están efectuando obras sin licencia en la casa número 12 de calle Lavata.

Los industriales establecidos en las casas Manuel Carriado, 36; Alameda, 29; Magallanes, 1; San Bernardo, 15; Esclava 3, y Betis, 86, solicitan licencia de apertura para dichos establecimientos.

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 1.942,83 pesetas: por carne, 7.412 ó 15, y por vinos, 2.902,70.

Total, 15.257,68 pesetas.

SOCIEDAD

El Real Círculo de Labradores y Proprietarios, con motivo de las fiestas de Carnaval ha organizado un baile, a las diez de la noche del primer día de Carnaval, domingo 2 de Marzo, y está dándose los días 3 y 4, a las seis de la tarde, los cuales se celebrarán en la forma de costumbre.

Reina gran animación para asistir a las fiestas organizadas por esta aristocrática Sociedad.

—Marchó a Huelva, donde pasará y morará al lado de sus tíos los señores de Sánchez Mora, la preciosa señorita María de Gracia Montes Cepeda, hija del secretario de esta Diputación provincial.

—En la finca «Los Arenales», del conde de la Maza, donde está pasando temporada en unión de su distinguida esposa, se ha celebrado una cacería, a la que asistieron, además de los propietarios, sus hermanos el duque del Arco y el conde de Elda, el marqués del Villar del Tajo, el general La Barrera, el conde de Campo Rey, don Alfredo Mora, don Ignacio Sánchez Ibarra, don Manuel La Barrera y otros conocidos tiradores.

—En Madrid, donde reside, encuentra gravemente enfermo el conserje de la Compañía Sevillana de Electricidad y de la Empresa de Tranvías, don Antonio Combet, cuya mejoría colaboramos.

—Esta noche marchará a Madrid en el expreso la señora condesa de Lebría.

—Levaron de Jerez la señora viuda de Lassaletta y su distinguida sobrina.

Palacio de Justicia

Tres robos y dos muertes repentinas

En la Comisaría de Vigilancia se ha personado Manuel Pérez Pérez, de 25 años, natural de un pueblo de la provincia de Santander, dependiente del establecimiento de bebidas situado en la calle San Luis, 45, propiedad de Manuel Gutiérrez, que habita Doncellas, 35, denunciando que en el mismo también dormía el dependiente Juan Jesús González, añadiendo que al cerrar la tienda se retiraron ambos a descansar en una de las habitaciones del piso principal.

Significó igualmente el denunciante que al despertar, de madrugada, observó que el González había desaparecido, notando al propio tiempo la falta de las llaves de la puerta de la calle y de los cajones del mostrador.

El dependiente Pérez dió conocimiento de lo ocurrido a don Manuel Barros Sierra, abogado, hijo político del dueño de la tienda, y practicado un detenido reconocimiento pudo comprobarse la falta de cuatro mil pesetas que el propietario de la taberna guardaba en una cartera con sus iniciales de oro.

La denuncia ha pasado al Juzgado de instrucción del distrito de San Vicente, y por el mismo se han circulado las órdenes oportunas a la Policía y Guardia civil para que procedan a la búsqueda y captura del supuesto autor del robo, al propio tiempo que se han dirigido exhortos telegráficos a los Juzgados de Santander, por si el González ha tenido la humerada de trasladarse a dicha provincia, de donde es natural.

Parece comprobarse que el citado individuo solía también usar el nombre de Adolfo Salazar.

El dueño del establecimiento de bebidas situado en calle Relator, 40, Fermín Quijano Capdevilla, ha denunciado a la Guardia civil del puesto de la Macarena que,

según le comunicaba su encargado, Manuel Bracho Ortiz, habían sustraído de uno de los cajones del mostrador la cantidad de 575 pesetas en billetes del Banco de España y monedas de plata, y un reloj, con cadena de oro, valorado en 400.

El denunciante ignora quién pueda ser el autor del hecho, y en el asunto, aparte las gestiones que practica la Guardia civil del puesto referido, entiende el Juzgado de instrucción del distrito de San Vicente.

Se ha recibido en el mismo Juzgado de instrucción un atestado de la Guardia civil del mencionado puesto de la Macarena, relativo a una denuncia presentada por Francisco Martínez Carrillo, de 24 años, el cual manifiesta que de su domicilio le habían sustraído un billete del Banco de España de cien pesetas, ignorando quién pueda ser el autor del delito.

Los civiles del referido puesto practican las oportunas investigaciones encaminadas a dar con el paradero del billete de Martínez.

El Juzgado de guardia que durante la presente semana actúa, el del distrito de San Vicente, se constituyó en la Posada de la Encarnación, en donde había fallecido repentinamente un hombre.

Llamábase José Castillo Gallejo, de 74 años, y era natural de Arabal.

El cadáver fué trasladado por orden judicial al Departamento anatómico, donde se practica de la autopsia por el facultativo forense.

El Juzgado municipal de La Rinconada ha remitido al de instrucción del distrito de la Magdalena las diligencias relacionadas con el fallecimiento, sin asistencia facultativa, del sábito portugués Manuel Joaquín Vega, ocurrido en el cortijo «Los Chapatales», de aquel término municipal.

Presidida por el señor marqués de Aracena se ha reunido la Comisión Ejecutiva de la Asociación de Caridad, con asistencia de los Sres. Bol, Hortal, Iturriz, Sangrón y Moreno de Quesada, habiéndose excusado de asistir el señor Gutiérrez de Rueda.

Aprobada el acta de la sesión anterior, y terminado el despacho de solicitudes en demanda de socorros, se acordó expresar las más sinceras gracias al general gobernador civil por haber destinado a la Asociación la cantidad de 1.760,96 pesetas del reparto efectuado con los fondos de la tercera división de ferrocarriles (M. Z. y A.).

Se dió cuenta de un oficio de la Alcaldía de esta ciudad, en el que participa que el Ayuntamiento, atendiendo a los deseos de la Asociación, ha acordado remunerar al guardia municipal Antonio Pérez Cruz, por el servicio prestado con motivo del robo efectuado en las oficinas de esta benéfica institución.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Estos, para festejar el estado avanzadísimo de las obras, así como el afluencia en el simpatísimo y castizo barrio de Cítricos, han acordado repartir el próximo domingo una abundantísima limosna de pan entre las personas necesitadas del barrio de San Bernardo.

Ni que decir tiene que los periodistas, ante la realidad de lo que para muchos parecía un dorado sueño, están radiantes de júbilo.

Se advierte a los socios de número de la Colonia, que pueden darse por invitados con el presente aviso.

Qué bonitas fotografías las que se hacen en la casa de Cantos, óptico, O'Donnell, 18.

Emocionante película en tres partes, de Pedro de Répide. A través de un argumento delicado e intenso, aparecen las figuras de Castro Girona y otros cuyos nombres son siempre de actualidad.—La Empresa del

BALON IMPERIAL y TEATRO CERVANTES

siempre dispuesta a complacer al público, le ofrece esta novedad, que se estrenará el Viernes 29 del actual

TEATRO DEL DUQUE

El Viernes 29 de Febrero de 1924

ESTRINO, EN CUARTA SECCION

de la ocurrencia cómico-lírica-bailable, con visos de vodevil, en un acto dividido en tres cuadros, original de Pedro Moreno García y Manuel Sánchez del Arco, música del maestro Emigdio Mariani,

La Reina del Desnudo

LETRAS DE LUTO FUNERALES Y ENTIERROS

En la iglesia de la Magdalena tuvo lugar esta mañana el funeral por el eterno descanso del alma de la respetable y distinguida señora doña Trinidad Jiménez Ramos, viuda de don Antonio González Mesas y madre de nuestros queridos amigos don Antonio, médico forense del distrito de la Magdalena y de la Asociación de la Prensa; don José, catedrático de la Escuela de Medicina y médico-director de la Casa de Expositos; don Manuel, catedrático del Instituto de Cebra, y don Luis.

El acto ha constituido una imponente manifestación de duelo, demostrativa de las simpatías que goza en Sevilla los hijos de la finada.

Constituirán la presidencia del duelo el beneficiado de la Catedral don José Díaz Armosa; el párroco de la Magdalena, señor González Álvarez; los hijos de la finada doña, nuestros queridos amigos los doctores en Medicina y Ciencias don Antonio y don José, el catedrático del Instituto de Cebra don Manuel y don Luis Jiménez y González Mesas; el hijo político, los nietos y otras muchas personas de la distinguida familia.

La concurrencia fué numerosísima y selecta, desfilando por el templo representaciones de todas las clases sociales, y muy lucidas del Cuerpo Médico, Facultad de Medicina, Audiencia y Juzgados, Universidades, aristocracia, Asociación de la Prensa, Ateneo, Magisterio, etcétera.

Vinos entre otros a los señores Borrero Rebollo, Tello García, Mezquita, Centeno, Palomo Ruiz, Guadalupe, don Blas Tollo, Ruiz Granados, Zambrano, marqués de Torremueva, Arroyo, Cueto Montá, Espinosa, Zbikowski, Murta, Vela (don J.), don Laureano Talavera, Salmerón, León Trelo, don Federico y don Luis Relimpio, Sánchez Guisán, de Aguilar Castillo, Mozo, Lara, don Manuel Vela, don Emilio Rodríguez, Reyero, don Rafael Ruiz, De la Haba, don Emilio Serrano, don Cristóbal Pera, don Sebastián Vizeaya, Benjumea, Lazo, Lara Gómez, Caro, don José y don Luis Salvador, Román Chico, don Ciriano Esteban é hijo, don Francisco Sánchez, don Francisco Rodríguez, don Rafael Franco, don Manuel Amate, Franco Tello, Algarín, Bernáiz, Martínez, Casco Romero, Campona Balsapué, Millán, Marañón, Fernández Villavicencio, equide de las Torres de Sánchezdelp, Sánchez Durán, González Santos, Ramírez Fito, Farfán, González Díaz, Lancha y Fal, Luca de Tena, Villagrán, Candelera, López Cepero, De la Vega, Fedriani é hijos, Gutiérrez de Rueda, Piazza de la Paz, Macía y Macía, V. Elena, Ovín, Ramos Rejano, Fernández Blanco, Balbo, Castillo Ochoa, La Rosa, Lescure, Abarrategui, Gómez Palomo, Montoto, Peyré, Téllez, Martínez de Torres, Candau, R. de la Borbolla, García Galindo, Vázquez, Suárez Rojo, don Julio de Torres, Suárez y Alonso de Fraga, Otero, Berraquero, don Eugenio de Torres, Alarcón, López Durand, don Antonio Camacho, Gárate, García Velasco, Relinque, Morales Morales, Morales González, don Antonio Hacha, Rodríguez Izquierdo, Baidrea Terán, Jordán y muchos más.

Por la Asociación de la Prensa asistieron el presidente, señor Medina Torres; el secretario, señor F. de Villalta; los señores Martín Núñez, López Macías, Reyes Pérez, Ríos, Cisneros y varios socios.

Reiteramos el pésame a la distinguida familia de la finada, y muy especialmente a sus hijos, nuestros queridísimos amigos.

El pasado día 23, y en la iglesia de San Vicente, tuvo lugar el acto de la toma de dichos de la gentu señorita Nieves Ramos Mendoza y nuestro particular amigo el conocido cronista deportivo don Antonio Armenta Fabres.

La boda ha sido fijada para el próximo mes de Marzo.

Dr. Gómez.—Mitos.—Bolsa. 7 Casa Colón.—Durante la obra de la Campana trasladó el despacho de camas a Trajano, 16. Sevilla.

Por la mañana al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de boca, está hinchado, tiene agua de boca? Después de las comidas tiene usted eructos, gases, pirosis, vahidos, pesador de cabeza, ruido en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlo

Regalos de Bodas Joyería Bernal Plaza del Salvador, 13-14

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa vendiendo barato. O'DONNELL núm. 26

Para reparaciones de relojes Los Brillantes Regent, Sierpes, 45

DOCTOR MEZQUITA.—Catedrático de la Facultad de Medicina.—Nutrición, digestión, sistema nervioso. Luchana número 14.

Espectáculos Funciones para el día 29

TEATRO DEL DUQUE.— A las siete y tres cuartos, «El puñao de rosas». A las nueve, «La patria chica». A las diez y cuarto, «Sevilla... ¡qué grande eres!» A las once y media, «La reina del desnudo» (estreno).

TEATRO SAN FERNANDO. Cinematógrafo. A las siete, «Una novela en acción», «El rey de París» y «Tomás, polizontes».

TEATRO CERVANTES.— Cinematógrafo. De 6 y media a 12 y tres cuartos. «La heroína del Oeste», «El doctor Mabuse» y «Por la patria».

TEATRO LORENS.— Cine. De 6 y media a 12 y media. «Los misterios de París» y «A caza de maridos».

Saizeto Peraltó. SAISON IMPERIAL.— Cine. De 6 y media a 12 y tres cuartos. «Por la patria», «Pancho y Quiquén venden hielo», «El doctor Mabuse» y «Un calvo saca a otro calvo».

ESQUELAS de defunción y aniversarios se admiten en nuestra Administración hasta altas horas de la madrugada

Las casas de los periodistas

El domingo será la visita oficial a las obras.—Una limosna de pan a los pobres de San Bernardo.

El próximo domingo, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará la visita oficial a las obras que en la calle San Bernardo realiza la Colonia de periodistas de la Asociación de la Prensa.

Las casas de los periodistas, como le llaman en todo el barrio, van adelantadísimo. Tan adelantadas, que el domingo llegarán los muros hasta el piso principal. Tal es el entusiasmo que anima al ilustre arquitecto de la Colonia, don Aurelio Gómez Millán, y al incansable y competentísimo maestro don Manuel Maldonado, sólo comparable al que sienten los periodistas.

A la visita oficial han sido invitadas las autoridades, los socios protectores de la Colonia y diversas personalidades de Sevilla que simpatizan con esta positiva obra de los chicos.

Estos, para festejar el estado avanzadísimo de las obras, así como el afluencia en el simpatísimo y castizo barrio de Cítricos, han acordado repartir el próximo domingo una abundantísima limosna de pan entre las personas necesitadas del barrio de San Bernardo.

Ni que decir tiene que los periodistas, ante la realidad de lo que para muchos parecía un dorado sueño, están radiantes de júbilo.

Se advierte a los socios de número de la Colonia, que pueden darse por invitados con el presente aviso.

Qué bonitas fotografías las que se hacen en la casa de Cantos, óptico, O'Donnell, 18.

Emocionante película en tres partes, de Pedro de Répide. A través de un argumento delicado e intenso, aparecen las figuras de Castro Girona y otros cuyos nombres son siempre de actualidad.—La Empresa del

BALON IMPERIAL y TEATRO CERVANTES

siempre dispuesta a complacer al público, le ofrece esta novedad, que se estrenará el Viernes 29 del actual

NOTICIAS

Organizada por la Juventud Social Católica se celebrará en su domicilio, Alcázar, 1, esta noche, a las nueve y media, una velada teatral, tomando parte la Agrupación Artística Sevillana, que dirige la primera actriz Carmelita Palacios, poniéndose en escena la comedia de los hermanos Álvarez Quintero, «Cristalinas», y el diálogo de los mismos autores, «Sangre ardiente».

Dr. Cacace Oculista, Juan Rabadán 22, S. Lorenz. General Polavieja, 2. Graciani Varela Tf. 57.

Ha quedado disuelta la Sociedad Damas y Segura, de Ayamonte, quedando encargado de su activo y pasivo el socio de la misma don Arturo López Damas, el cual continuará el mismo negocio, con la denominación de Empresa Automovilista Internacional.

Dr. González Díaz. Huesos y articulaciones, especialista. Rayos X. Masaje con vapor. Corrientes eléctricas.—Argote de Molina, 1, de una a cuatro.

Restaurant LA VINICOLA Manzanilla PASTORA Seis pesetas botella. Rúgase a la persona que adquirió seis décimos de Lotería a un vendedor esquina calle Gallegos, que por olvido dejó de abonarlos, lo haga en la Administración de calle García de Vinuesa.

Capitones-Mudanzas-Guardamuebles SAN BLOY 16.-F. Soto.-Tefno, 587

II. Millán.—Por mejora del local se traslada a Gravina, 51.

El pasado día 23, y en la iglesia de San Vicente, tuvo lugar el acto de la toma de dichos de la gentu señorita Nieves Ramos Mendoza y nuestro particular amigo el conocido cronista deportivo don Antonio Armenta Fabres.

La boda ha sido fijada para el próximo mes de Marzo.

Dr. Gómez.—Mitos.—Bolsa. 7 Casa Colón.—Durante la obra de la Campana trasladó el despacho de camas a Trajano, 16. Sevilla.

Por la mañana al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de boca, está hinchado, tiene agua de boca? Después de las comidas tiene usted eructos, gases, pirosis, vahidos, pesador de cabeza, ruido en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlo

Regalos de Bodas Joyería Bernal Plaza del Salvador, 13-14

Joyas de ocasión de todas clases, relojes de oro La única casa vendiendo barato. O'DONNELL núm. 26

Para reparaciones de relojes Los Brillantes Regent, Sierpes, 45

DOCTOR MEZQUITA.—Catedrático de la Facultad de Medicina.—Nutrición, digestión, sistema nervioso. Luchana número 14.

Espectáculos Funciones para el día 29

TEATRO DEL DUQUE.— A las siete y tres cuartos, «El pu

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA

Los representantes sevillanos y cordobeses se entrevistan en Palacio con el Rey.

El catedrático Sr. Castejón gestiona de Don Alfonso varios asuntos de gran interés para Sevilla.

Ha quedado constituida la Comisión de Estudios del Catastro.

Primo de Rivera anuncia que muy en breve publicará la "Gaceta" la nueva Ley de Reclutamiento, inspirada en sentido democrático.

La mañana en la Presidencia

Madrid 28 (1 t.) Esta mañana estuvo en la Presidencia una Comisión de maestros de primera enseñanza, la cual se entrevistó con el general Gómez Jordana.

A Vallespinosa le visitaron el general Cavalcanti y el ingeniero director de la Casa de la Moneda. El señor Rodríguez Pedre conferenció con el general Nouvias. Por último, el Nuncio conferenció con el contralmirante Magaz.

Los diputados sevillanos y cordobeses en Palacio

Conforme se había anunciado, esta mañana se verificó en Palacio la entrevista con el Rey de los representantes de las Diputaciones provinciales de Córdoba y Sevilla.

La Comisión de esta última estaba integrada por los señores don Raúl Noel, marqués de San José de Sierra y don Federico Castejón.

Al salir de Palacio, el señor Castejón manifestó que se habían dado órdenes para que comiencen las obras del ferrocarril de Puertollano a Córdoba.

Después se han conocido más detalles de la entrevista con el Rey, que ha revestido gran importancia.

El presidente de la Diputación cordobesa, general Fresneda, habló al Rey de la cuestión del ferrocarril de Puertollano, de cuyo asunto se mostró muy enterado el Monarca.

Don Alfonso hizo presente a los comisionados la trascendencia y consecuencias de este proyecto, que el quedar realizado, favorecerá la producción de Sevilla.

Antes de diez ó doce años, Andalucía será la región más próspera de España, por lo bien que sabe labrar sus tierras y por las gestiones que realiza Sevilla para la construcción del ferrocarril directo Madrid-Algeciras, que tanto ha de beneficiar.

El señor Castejón interesó de Don Alfonso la pronta resolución del expediente para el establecimiento de la base aérea de Sevilla-Buenos Aires.

El Rey le manifestó que en aquel instante acababa de despatchar con el presidente del Directorio, con el cual había departido extensamente sobre este asunto.

Finalmente manifestó al Monarca que estaba dispuesto a que este asunto se llevara rápidamente a la práctica.

El Sr. Castejón en la Presidencia

Desde Palacio se dirigió el señor Castejón a la Presidencia, visitando al general Hermosa, quien le manifestó que de acuerdo con su compañero de Gobierno el general Vallespinosa, estudiaba el proyecto de la base aérea, al objeto de hacer la concesión a una Empresa española, salvando siempre los intereses del Estado.

El señor Castejón manifestó a un redactor de "El Liberal" que acababa de llegar de Barcelona, donde había ostentado la representación de la Cámara Agrícola y de la Diputación de Sevilla, en la Conferencia pro crédito agrícola celebrada en aquella ciudad y organizada por los Sindicatos de Cataluña.

En representación de Córdoba, Sevilla, Carmona, Almería y Jaén, propuso que se pidiera al Directorio el establecimiento de las edificaciones de crédito agrícola, siendo la proposición aceptada y elevada al Directorio.

También habló el señor Castejón con el subsecretario de Trabajo, el cual le pidió que le enviase

Dos Notas facilitadas en la Presidencia

Madrid 28 (2 t.) A última hora de la noche facilitaron en la Presidencia una Nota oficiosa dando cuenta de haberse constituido, presidida por el general Vives, la Comisión relativa al Catastro, creada por decreto de 16 del corriente.

El regreso de la Comisión sevillana

El señor Castejón regresa esta noche, y mañana lo harán los demás comisionados. Estos traían una misión de la Diputación sobre devolución del romancete de los títulos de la Deuda, que no han podido llevar a efecto, dejando encargado el asunto a un alto comisario.

Otras gestiones en la Presidencia

La Comisión de Sevilla y Córdoba visitó al general Primo de Rivera en la Presidencia, entregándole una instancia relativa al ferrocarril de Puertollano a Córdoba. También le habló al Presidente sobre el proyecto de canalización del Guadalquivir entre Córdoba y Sevilla.

Lo que trae la "Gaceta"

Madrid 28 (3 t.) El diario oficial, en su número de hoy, publica las siguientes disposiciones:

Real orden declarando jubilado, a su instancia, a don Juan Sánchez Romera, administrador de la Aduana de Sevilla, y concediéndole honores de jefe superior de Administración, libre de gastos.

Idem declarando en condiciones de funcionar la Oficina de Marruecos creada en la Presidencia, y disponiendo el cese de la sección de Marruecos del ministerio de Estado y el negociado de Marruecos del de la Guerra, y determinando los asuntos que deberán pasar a la Subsecretaría de este último ministerio.

Idem relativa a los expedientes para averiguar la responsabilidad que hayan podido contraer los funcionarios de la Dirección de Prisiones que en ello hayan intervenido o tengan alguna relación con los hechos que se demuestran sobre la compra de unos autos.

Idem suprimiendo en las Islas Canarias los alcaldes de mar y subdelegados de Marina. Ordenando que se proceda a la elección de un vocal de la sección de Navegación, representante de los navieros y Compañías nacionales dedicadas al cabotaje.

Idem a los Ayuntamientos que al prorrogar sus Presupuestos conserven en los mismos los créditos necesarios para satisfacer los haberes, dotaciones y emolumentos que debe percibir el personal médico, farmacéutico y veterinario dependiente de ellos.

Resolviendo el expediente incoado con motivo de la visita de inspección girada a la Escuela de Altos Estudios Mercantiles, de Málaga.

"Diario de Guerra"

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica las siguientes disposiciones: Autorizando al agregado militar de España en la Legación de Lisboa para que acompañe al equipo de fútbol de aquella guarnición que ha de venir a Madrid para jugar un partido con el de la guarnición de esta corte.

Recordando a las autoridades militares la observancia de la real orden sobre invalidez de notas desfavorables en las hojas de servicios.

Disponiendo que siempre que lo exijan las necesidades del servicio se autorice a los suboficiales para que puedan actuar de secretarios de causa, en las mismas condiciones que los cabos y sargentos.

Sesión accidentada en la Diputación

Esta mañana se reunió la Diputación provincial de Madrid, en sesión ordinaria, comenzándose por la discusión de un voto particular sobre el proyecto de Memoria que habrá de elevarse al Directorio.

El presidente estimó la discusión de urgencia, sobre todo en lo que afectaba a la Mancomunidad, que según su criterio debía quedar solucionado hoy mismo.

Unos diputados se mostraron conformes y otros disconformes. Al comenzar la votación se produjeron varios considerables escándalos.

Licencia a un general

Ha sido concedida licencia por enfermedad al general don José García Moreno.

Los fondos del homenaje a Bretón, robados

En la Comisaría del Centro ha denunciado don Manuel García Busto, que su secretario, Antonio Vargas, que vivía en su casa, ha desaparecido con el importe de los fondos recaudados en el homenaje a Bretón.

Se autoriza la reapertura del Ateneo, con ciertas limitaciones

Las autoridades superiores han autorizado al Ateneo para que abra sus puertas. La autorización alcanza a la biblioteca, clases, Exposiciones de arte y servicios de peluquería, etcétera.

El Negociado de Marruecos

Ha quedado disuelto el Negociado de Marruecos del ministerio de la Guerra, pasando al Negociado quinto de la Subsecretaría los asuntos que tenía a su cargo.

La tarde en la Presidencia

La Nota expresa la favorable intervención del Presidente de la República del Perú, reconocido hispanófilo, y de nuestro representante en Lima.

La nueva ley de Reclutamiento

Madrid 28 (6 t.) A las cinco y media llegó el general Primo de Rivera a la Presidencia. Manifestó a los periodistas que iba a reunirse con el Directorio, para continuar el estudio del proyecto de Administración local, para lo cual había citado al señor Calvo Sotelo.

Añadió el Presidente que ya estaba terminada la nueva ley de Reclutamiento. La publicará la "Gaceta" muy en breve, en cuanto se hagan algunas correcciones de estilo.

La nueva ley está inspirada en sentido democrático y se conceden rebajas, plazos y disminuciones para los que posean carreras, títulos profesionales o intelectuales.

—Ovación y oreja— contestó el marqués de Estella. A las seis menos cuarto, quedó reunido el Directorio.

Conferencias

El general Martínez Anido estuvo esta tarde en la Presidencia, conferenciando con varios generales del Directorio.

La mañana en Palacio

El marqués de Estella acudió esta mañana a Palacio a la hora de costumbre, despatchando con el Monarca.

El despacho con el Rey

El despacho de los asuntos de Gobierno duró dos horas.

Audiencias regias

El Rey recibió en audiencia a la marquesa de Otero, con el hijo de la duquesa de Canalejas; a don Angel Pulido; al inventor señor Torres Quevedo, que le dió las gracias por el pésame que le envió con ocasión de la muerte de su hermano; al arquitecto don Luis Bellido; y al ex ministro don Antonio Goicoechea, que le dió las gracias por el pésame que el Monarca le envió por la muerte de su esposa.

La Junta clasificadora

La Junta clasificadora para el ascenso de coroneles y generales se ocupa actualmente en el estudio del recurso presentado por el general de brigada señor López Ochoa, contra la resolución adoptada recientemente en virtud de la cual ha sido ascendido a divisionario otro general con menos antigüedad que el recurrente.

Barcelona

Barcelona 28 (6 t.)—A las cinco de la mañana de ayer, y después de una gran tormenta, con gran número de truenos y relámpagos, comenzó a nevar con extraordinaria intensidad.

Las calles se cubrieron rápidamente de una espesa capa de nieve, persistiendo la nevada hasta las diez de la mañana.

La cantidad de nieve acumulada en las calles fué extraordinaria. En algunas alcanzaba más de dos palmos de altura.

Barcelona

Los efectos de la nevada.—Muerte de un guardia de Seguridad.

Barcelona 28 (6 t.)—A las cinco de la mañana de ayer, y después de una gran tormenta, con gran número de truenos y relámpagos, comenzó a nevar con extraordinaria intensidad.

Las calles se cubrieron rápidamente de una espesa capa de nieve, persistiendo la nevada hasta las diez de la mañana.

La cantidad de nieve acumulada en las calles fué extraordinaria. En algunas alcanzaba más de dos palmos de altura.

Los pocos tranvías que circulaban tuvieron que quedar parados. La corriente eléctrica para el servicio de tranvías quedó cortada, en evitación de desgracias.

A las diez de la mañana tenía encima una capa de nieve de más de diez centímetros. Poco antes de las nueve, los obreros municipales de la brigada de limpieza abrieron paso por mitad de las Ramblas.

Las líneas telegráficas y telefónicas sufrieron importantes desperfectos, quedando interrumpida la comunicación con Madrid.

MARRUECOS

Melilla.—Las baterías de Afran dispersaron varias concentraciones enemigas.

Ha llegado el coronel don Alfredo Coronel. Se ha celebrado el entierro del sargento de Regulares de Alhucemas Rodríguez Arenas, muerto a consecuencia de las graves heridas que sufrió la semana última.

Presidió el duelo el jefe de los Regulares, señor Temprado, quien pronunció sentidas palabras al recibir sepultura el cuerpo del infanzonado sargento.

El teniente de Regulares señor García Calvo, que se encuentra gravemente herido en el Hospital de Dar-Drius, será trasladado a la plaza en el avión sanitario.

En el Hospital de Drius le ha sido practicada una delicada intervención quirúrgica al soldado del regimiento de Vergara Alejandro Pereira.

Se le practicó la transfusión de la sangre, para lo cual se ofreció el cabo Amadeo Riera, cuya conducta ha sido muy elogiada.

Desde Tifarutin han sido batidos grupos enemigos que fueron observados.

PROVINCIAS

Unamuno y Soriano salen para Canarias

Cádiz.—Zarpó con rumbo a Tenerife y Las Palmas el vapor correo "Atlante", que lleva a bordo a Rodrigo Soriano y a Unamuno, con destino a los lugares que les han sido designados para el destierro.—Gómez.

Ayuntamiento robado

Burgos.—Comunican del pueblo de Arroyal que durante la pasada noche fué robada la caja municipal.

La Guardia civil salió en persecución de los autores del robo, logrando detener a dos supuestos ladrones.

El Juzgado de instrucción se trasladó a Arroyal, para practicar las diligencias propias del caso.

Hallazgo de un niño

Murcia.—Al pasar anoche por la calle de Anzaco la profesora de Piano del Conservatorio, doña Antonia Gómez del Val, se encontró abandonado un niño de ocho meses.

Lo presentó en la Comisaría, solicitando recogerlo si no se encontraba a sus padres.

El juez autorizó a la profesora para tener al niño en su domicilio, en depósito, hasta que aparezcan los padres.

AIGLON AUTO-OIL

ESTABLECIMIENTOS Y GARAGES DE SEVILLA CON STOCK DE ESTOS LUBRICANTES

GARAGE ANDALUZ Arjona, 10 y 18. GARAGE INTERNACIONAL Arjona, 4. GARAGE ESPAÑA Amador Ríos, 12 y Amor de Dios 2. D. ANGEL OSTO Amor de Dios, 23. Garage Andalucía Automóvil, S. A. Alameda de Hércules. GARAGE SAN CRISTOBAL Arjona, 2. La Auto Eléctrica Andaluza, S. A. Amor de Dios, 27. D. CAMILO MONTESINO Paseo de Cristóbal Colón, 4. Garage de don Antonio Laverán Marqués de Tablantes, 47 y 51. D. ENRIQUE NAVAS MONTES Plaza de San Agustín, 14.

CASA PANDURO Almirantazgo, 9. GARAGE FRANCO-ESPAÑOL Pópulo, 29. DON MARIANO SANCHO Gravina, 21. D. Agustín Romero, Agencia Ford Plaza de San Fernando, 3. GARAGE VICTORIA Ortiz de Zúñiga, 15. D. José Jiménez de la Cuadra Parras, 9 y 11. D. DANIEL CASANOVAS Luis de Vargas, 4. D. ANGEL DE LA TORRE Gaspar Alonso, 10. DEPOSITO AMATE Carretera de Alcalá de Guadaíra.

Nuevo Ayuntamiento

Vigo.—Ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento de Poyo, que ha elegido alcalde a don Antonio Tato Meijén.

Una explosión

Bilbao.—En la fábrica de metalurgia de los señores Echevarrieta, se ha registrado una explosión, a consecuencia de la cual resultó un obrero con gravísimas lesiones.

Reunión del Colegio de Abogados

Tenel.—Se ha reunido el Colegio de Abogados, para tratar de destituir al decano del mismo. Nueva copiosamente.

EXTRANJERO

Reina enferma

París.—Dicen de Londres que se encuentra gravemente enferma la Reina Alejandra de Inglaterra.

La crisis belga

París.—La Prensa francesa comenta la crisis del Gobierno belga, íntimamente ligado a los intereses de Francia.

Esto... es verdad

Todavía no hay quien crea que el milagro existe. Todavía algunos dudaban de lo que se dice y de lo que se escribe.

El 8, casa de comidas

Servicio a la carta y por cubiertos, desde una peseta. Cubiertos para la calle, desde 2 pesetas. Jerónimo Hernández, 8, esquina a Regina.

Regalo

ampliación fotográfica y seis postales—platinos, seis pesetas. Fotografía Jiménez Reyes Católicos, 7 Sevilla

LA BOLSA

Día 28 de Febrero.

Table with 2 columns: Cierres Madrid and various market indices like Amort. 4%, Cédulas 4%, etc.

Cambios facilitados por el Crédito Lyon (naís, de Sevilla)



Agencia de préstamos para el Banco Hipotecario de España

Morán, S.—Sevilla Préstamos con amortización de 5 a 50 años, desde 5.000 pesetas en adelante, sobre fincas en toda España, aunque estén hipotecadas. Interés, 6 por 100 anual. Actividad y reserva.

Regalo ampliación fotográfica y seis postales—platinos, seis pesetas. Fotografía Jiménez Reyes Católicos, 7 Sevilla

PRIM Ortopédico

Los días 3 y 4 de todos los meses, en el Hotel Simón, recibirá en Sevilla, este alfadado ortopédico de Madrid, calle Preciados, 33.—Casa fundada hace medio siglo.

Piernas y brazos artificiales.

Las perfecciones más grandes producidas después de la guerra Europea. Aparatos para la curación de Deformados, Jorobados, Piernas o pies torcidos. Cinturas elásticas contra la obesidad, dilatación, relajación, riñón flotante, etc.

Aparatos Electro-Magnéticos.

Para sordos y mudos y para curar el desgaste y debilidad de los nervios.

Optica Medical

Examen, graduación y acomodación de la vista.

HERNIAS

Creadores del «Cojin Herniario Primo», tratamiento ideal, patentado con el número 45.169. El más perfecto, científico, completo y económico, para curar toda clase de HERNIAS.

EL BAILE DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Extraordinaria animación.---Más regalos

Como sucede en todos los espectáculos que ofrecen interés, á última hora ha sido extraordinaria la animación por asistir al gran baile que, organizado por la Asociación de la Prensa, tendrá lugar mañana sábado en el Salón Lloréns. La demanda de palcos y plateas ha sido tan grande que á poco se queda la Comisión sin título.

EN LA AUDIENCIA

El crimen de la Al-gaba

Por los magistrados que componen la Sección segunda, en unión de los señores Serrano y Suárez, que son de la primera, se conoció ayer del sumario prevenido en el Juzgado de San Vicente de esta ciudad contra José Villegas García (a) José del Custodio.

El ministerio fiscal, en su escrito de conclusiones, dice que durante las primeras horas de la noche del día 9 de Agosto del año 1922, en el inmediato pueblo de la Al-gaba, el procesado cuestionado con Narciso Agüero Rodríguez, al cual insultó y alfeó, acometióle inmediatamente con un arma blanca, con la que le infligió cuatro heridas, una de las cuales fué tan grave, que ocasionó la muerte al Agüero á las veinticuatro horas.

Este hecho lo calificó dicho ministerio como un homicidio sin circunstancias, y solicita la pena de 14 años, ocho meses y un día de reclusión temporal é indemnización de 5.000 pesetas.

El acusador particular, también provisionalmente, califica el hecho como constitutivo de un delito de asesinato, y solicita la pena de cadena perpetua.

La defensa niega los hechos y solicita la absolución.

Examinado el procesado, se procedió á la práctica de las pruebas testifical, pericial y documental propuesta por las partes.

Terminada aquella, el abogado fiscal, señor Martínez Jordán, elevó 4 definitivas sus conclusiones provisionales.

El señor Tenán, acusador privado, modificó las suyas, considerando al procesado como autor de un delito de homicidio, con la agravante de premeditación, é interesa que la pena que debe imponerse es la de 17 años, cuatro meses y un día de reclusión temporal.

La defensa, á cargo del señor Morales, también modificó sus conclusiones en forma alternativa, alegando, en primer término, la existencia completa de defensa propia, y si á ello no hubiese lugar, que se condene á su patrocinado, como autor de un delito de homicidio en el que concurren cuatro agravantes: famélicas, y solicita la pena de seis años y un día de prisión mayor.

Practicados los informes, se dió por concluso el juicio y quedó para sentencia.

La Sección primera vió la causa instruida en el Juzgado de Carmona, á instancia de doña Dolores Martín Solís, contra Juan Domínguez Jiménez, por usurpación de patente.

El abogado fiscal sustituto, señor Pérez Castañón, terminada la prueba, retiró la acusación, sosteniendo que el acusador particular, señor Meana, carece de legitimación para solicitar la pena de multa.

El defensor, señor Palacios Cárdenas, interesó la absolución.

El Pabellón Universal

Laraña, 1, junto á la Universidad. Inmenso surtido en tejidos y confecciones para señoras y caballeros; telas blancas, lanas, corsés, perales, lienzo, pañería, toallas, mantelería, pañolera y camisería.

Maestranza de Artillería de Sevilla

Autorizada esta Maestranza para la venta de material inútil, se pone en conocimiento de quienes deseen adquirirlo, que hasta el día 30 del mes de Marzo se puede examinar el citado material y hacer las ofertas consiguientes.

Cámara de Comercio de Sevilla

Premio á un dependiente de industria

Además del concedido á un dependiente de comercio, el Consejo de administración de la Caja Postal de Ahorros, concede un premio de doscientas cincuenta pesetas al dependiente de fábrica ó casa de negocios de carácter industrial que se considere merecedor del mismo.

Pueden solicitar el premio los dependientes de industria ó sus jefes, debiendo consignarse en las solicitudes el fundamento de las mismas, haciéndose constar los méritos, servicios y años de empleo de los aspirantes.

Las solicitudes ó propuestas deben ser presentadas en la Secretaría de esta Cámara hasta las tres de la tarde del día 4 del próximo Marzo.

Sevilla 23 de Febrero de 1924.—El presidente accidental, Nicolás Díaz Molero.—El secretario general, Antonio González Ruiz.

Los dependientes de comercio de Dos Hermanas

Firmado por varios dependientes de comercio del ramo de tejido del inmediato pueblo de Dos Hermanas, hemos recibido un extenso escrito, protestando del incumplimiento de la jornada de trabajo en los comercios donde prestan sus servicios.

Añaden nuestros comunicantes que esta misma queja la han formulado repetidas veces, sin haber merecido la atención de ser atendidos.

Nos ruegan excitamos el celo de las autoridades para que el reglamento que regula su jornada de trabajo, se cumpla con exactitud.

Quejas del vecindario

Doña María del Carmen Fernández, inquilina de la casa San Vicente, 83, nos envía una carta protestando de la conducta de la propietaria de la casa, que ha quitado la única luz de que dispone la finca, no obstante pagar ella el servicio de alumbrado.

CICLISMO

La Sociedad Unión Ciclista Barrenilla celebró Junta general el día 15 del corriente en su domicilio social, Arfe 1 y 3, acordando elegir la siguiente Junta Directiva: Presidente honorario, don José Cuesta; ídem efectivo, don Fernando Alguacil; vicepresidente, don Victoriano del Valle; secretario, don Juan Botello; vicesecretario, don León González; tesorero, don Francisco Ortega; contador, don Joaquín Jiménez; vocales: don Antonio Gómez, don Gabriel Medina, don José Lora Segundo y don Agustín López.

Pape'as de Monte de Piedad, única casa que compra más caro, O'DONNELL, 26

Visítense la Exposición de dormitorios y comedores que, en sección especial (sucursal, Campana, 5), presenta el Bazar de la Campana de Sevilla, y la de objetos para regalos, en la casa central.

La Caja Postal de Ahorros y los Retiros Obreros

Entre los premios instituidos por el Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros, con motivo del IV Certamen Nacional del Ahorro, figuraba uno de 250 pesetas á favor del obrero andaluz que más constancia hubiera demostrado en sus hábitos de previsión en la Caja de Seguros Sociales y de Ahorros de Andalucía Occidental, encargada del régimen legal de Retiros Obreros.

Un inteligente empleado sevillano, don José Lecaroz Rivera, ha sido agraciado con este premio, por la asiduidad con que ha aportado sus cuotas personales á la cuenta de pensión de retiro formada por su patrono, en cumplimiento de la ley, demostrando poseer en alto grado la virtud de la previsión.

Nos es grato dar cuenta á nuestros lectores del premio merecido por nuestro modesto paisano, á quien felicitamos y exhortamos á que perseverare en su laudable conducta.

El deporte de bo'os

Un gran concurso

Desde aquellos días en que conmovió á los montañeses la noticia de haber sido vendidos los mazales de Alameda, no se ha hablado tanto en Sevilla, como ahora, del juego de bo'os.

¡Ahí es nada! Ya tenemos concurso de bo'os en pleno Prado de San Sebastián, con premios consistentes en una copa de plata (chipén) y un billete de 25 pesetas, auténtico.

Los «chiconos» de la tiza tras de la oreja, están de enhorabuena. El juego de su país arraiga en esta tierra de María Santísima, y se forman equinas formidables, que harán ¡no cabe dudarlo!—gemir á las Prensas.

El concurso de hoy se celebrará á las tres de la tarde (hora en que se desahacan pocos chatos), en el Prado de San Sebastián, y en él tomarán parte los señores Incaudores (así dice un cartel impreso en color verde esmeralda que tenemos á la vista) Jerónimo Gómez, Tomás Alonso, Francisco Pérez (Española), Modesto Torres, José Ruiz, Enrique Sánchez, Antonio Alonso, Angel Sánchez Lamadrid y José Alonso Rodríguez.

Apuntador, José Alonso y Alonso, y juez de campo, Ricardo Alonso Fernández.

No cabe dudarlo: la Montaña triunfará en Sevilla, imponiendo sus deportes.

Por el alma del duque de Montpensier

Funerales en el Salvador

Costeados por la Hermandad del Cristo de la Pasión y Nuestra Señora de la Merced, se celebraron ayer en la parroquia del Salvador honras fúnebres en sufragio del alma del duque de Montpensier.

Asistieron al acto los infantes don Carlos y doña Luisa, la infanta Isabel Alfonso y el príncipe don Carlos, el comandante señor Aramburu, ayudante del infante; la Mesa de la Hermandad, y muchas distinguidas personas.

En Villamanrique

En la parroquia de este pueblo se celebraron ayer honras fúnebres por el alma del duque de Montpensier, costeadas por suscripción popular. Asistió numeroso público.

En el acto religioso tomó parte una nutrida capilla, compuesta de los señores Astillero, Moreno, Martín, Rubio, Núñez Carballido, Infante, Camps, Mata, Vidriat y Bernat.

Se cantó la misa del maestro Perrosi, oficiando el párroco de San Nicolás, de Sevilla, don Miguel Bernal Zarita.

Asistió, representando al infante, su ayudante señor Ruiz de Bustillos, ocupando los sitios principales las autoridades del pueblo, los niños y niñas de las escuelas y sus maestros.

El Ayuntamiento repartió una abundante limosna de pan.

Exposición Ibero-Americana CONCURSO

El Comité de la Exposición Ibero-Americana convoca concurso para la construcción del edificio central de la Plaza de España, con arreglo al proyecto expuesto al público en las oficinas de la Secretaría (Hotel Alfonso XIII), de diez á doce de la mañana.

Las proposiciones podrán presentarse hasta el día 20 inclusive del próximo mes de Marzo en las citadas oficinas y expresadas horas.

Sevilla 28 de Febrero de 1924.—El secretario general, P. Balgación.

Botas de oscaría para caballeros, cosidas superiores, á 12, 14 y 16 ptas.

ALFALFA, 10, esquina á Candilejo

Nota de la Federación Escolar Sevillana

La Federación Escolar Sevillana, dándose por aludida en la nota últimamente publicada por la Federación de Estudiantes Católicos, no puede pasar por alto los insultos que ella implica, sin dárles—si no la respuesta que merecen, ya que se nos hace imposible atacarle, por las circunstancias especiales por que atravesamos—si al menos un soberano mentís á sus afirmaciones gratuitas.

La Federación Escolar Sevillana, interpretando en un sentido más amplio y más razonable la palabra «política», entiende que es de su incumbencia, así como de la de todos los organismos que en algo representen la intelectualidad de un país, mezclarse en los asuntos que en más ó menos ataquen al interés colectivo de los españoles; y es por eso que ha tratado de intervenir en estos asuntos.

Como ese Centro carece en absoluto de sensibilidad, se asusta ante toda tendencia que represente un espíritu más moderno y consecuente.

Pueden estar satisfechos de su obra; todas las noches al retirarse á descansar de sus cotidianas tareas, sentirán sus espíritus invadidos por una «sana» beatitud, producida por la lectura de ciertas recientes conferencias.—La Directiva.

«Sevilla Automovilista»

Hemos tenido el gusto de recibir el número de «Sevilla Automovilista», órgano oficial de la Real Sociedad Automovilista Sevillana, correspondiente al presente mes, que en cuanto á elegante presentación y lujosa edición, ha superado á los números anteriores.

Consta de cincuenta y cuatro páginas y su texto muy interesante está constituido por notas de Secretaría, con relación de los últimos socios ingresados en la Real Sociedad Automovilista Sevillana; Memoria correspondiente al ejercicio de 1923; información de la junta general últimamente celebrada, y relación de automóviles matriculados durante el pasado mes de Enero en las Jefaturas de Obras públicas de las provincias de Sevilla, Cádiz, Granada y Málaga.

Una acabada estadística de todos los automóviles matriculados durante el pasado año 1923 en las ocho provincias andaluzas, con expresión del número de vehículos que ha vendido cada marca.

Programa de las fiestas primaverales que se celebrarán en Sevilla durante los meses de Abril y Mayo; Reglamento para la Exposición oficial del automóvil, que se celebrará en Madrid del 10 al 20 de Mayo próximo; cuestiones aduaneras, trabajo sobre «Progreso automovilista aplicado al Arte de vender».

Tratados comerciales, Congreso mundial de transportes á motor, instrucciones sobre facturaciones por kilométricos, servicio de tripticos y demás que presta á sus socios.

También inserta unas notas sobre carreteras y sobre el pleito que en cuanto á «reclamación sostenida de antiguo el transeunte y el automovilista, y una muy curiosa información del extranjero sobre automovilismo.

OSUNA

Víctima de rápida enfermedad, ha dejado de existir la distinguida señora doña Luisa Fernández Zamora, esposa de nuestro estimado amigo el rico labrador don Joaquín Caro Zamora.

Tanto á éste como á su apreciable familia enviamos la expresión de nuestra condolencia.

—Mejora notablemente de la enfermedad que le retiene en cama nuestro respetable y distinguido amigo don Aquilino Ariza Zamora.

Vivamente lo deseamos un total restablecimiento.

—Ha sido nombrado jefe de Orden público de esta nuestra buena ciudad don Manuel Nozalada León.

Merece un aplauso el alcalde, señor Sierra Mazuelos, por tan acertado nombramiento.

—Por el Directorio militar le ha sido admitida la dimisión del cargo de delegado gubernativo de Osuna y en su partido al teniente coronel de Infantería don Isidoro Pereira, siendo nombrado para sustituirle el teniente coronel de la misma Arma don José Mañas y Hornos.

—Rogamos al señor Sierra Mazuelos que por los agentes de su autoridad se evite la vigilancia con el fin de evitar que se tiren en los próximos días de Carnaval «manitas», nuevos llenos de ceniza, etcétera, que tan mal dicen de un pueblo culto.—Corresponsal.

Carbones

leñas yiscos de todas clases Felipe Esfahan Lozano S. E. L. 55 T. P. 1.345 Precio módico A domicilio

MUEBLES. — CUNA, 30

Gran surtido. Gabinetes, comedores, sillones, sillas, sofás, etc., muy barato. Empaquetado en esta casa y aborrazis dinero.

CARTERA DE NOTICIAS

Real Colegio de Médicos de Sevilla y su provincia

Mañana sábado, á las nueve y media de la noche, tendrá lugar en la Facultad de Medicina una conferencia, á cargo del doctor Egaña, director del Sanatorio antituberculoso de la Fuenfria.

El tema elegido es: «Resultados obtenidos con el neumotórax artificial en el tratamiento de la tuberculosis pulmonar».

La entrada será pública. Dr. Antonio Tello.—Ginecología, partos y Rayos X. Clínica San José. Telf. 10-30. en Gran Capitán, 50.

Anoche marchó en el expreso á Madrid don Germán Vidal. Dr. ASIAN, oculista. Operaciones de todas clases, reconocimientos, graduación de la vista, etc. De 1 á 3. Gratis, de 4 á 5. Alhareda, 48.

En el expreso de anoche marchó á Madrid don José Leblau. Dr. ZBIKOWSKI.—Enfermedades de los OJOS.—Reconocimientos.—R. Lentes.—Javier Lasso de la Vega, 1 (antes Unión)

Ayer llegó de Madrid don Valentín Escobedo. OLLA EXPRES. Míz. Montañés, 41

En auto llegó anoche á Sevilla la señora viuda de Hontoria. homeopatia, Tintores, 16, 1 á 3.

Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña doña Dolores Fid de la Paz, esposa de nuestro buen amigo don José Rodríguez. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Muerte repentina

Durante la anterior madrugada ingresó en la casa de socorro de la Plaza de la Constitución Francisco Collado Roy, á quien acompañaban sus hijos José y Manuel, el cual sintióse indispuerto en su domicilio, San Diego, 18.

El facultativo director de curridos de la citada casa de socorro, señor Sánchez Carrasco, auxilió al enfermo, el cual falleció á poco de ingresar de un ataque de asistolia.

En el citado Centro benéfico la mentábase de que á pesar de las continuas llamadas á la Central de Teléfonos para dar cuenta del suceso al Juzgado de guardia, no respondían á la llamada.

No podemos hacer más

Conocemos la obligación en que estamos de orientar á nuestros lectores en sus vacilaciones, y la cumplimos muy gustoso cuando se trata, como en este caso, de facilitar las mayores ventajas posibles en sus compras. Hoy, por ejemplo, tocamos á los calzados, y no podemos hacer más que repetir lo que venimos diciendo un día y otro: esto es: que la casa más acreditada por la calidad de los que vende y la economía de sus precios, es «La Colmena», de calle Correduría.

Ciudad de Viena

es la casa de muebles que presenta mejor surtido. Francos, 29.— Montes Sierra, 5

Massage Glacial

HIGIENE Y BELLEZA El Massage Glacial es el único remedio para conseguir la desaparición de todas las afecciones de la piel.

Las señoras, usando este maravilloso producto, conseguirán tener un «bis á diáfano y sonrosado, y verse libres de arrugas. El Massage Glacial, para después de afeitarse, es insustituible; además de evitar todo «contacto» desaparece instantáneamente la irritación producida por la navaja, dejando la piel fresca y suave. Depósito exclusivo:

Pedro Gómez Marce'n y Perfumería Velázquez, 2, y O'Donn 11, 9

ANIS TIERRUCA

Elías Herrero.—Sanfander Vialar, Cefesfina García.

Riglón Auto-Oil

El mejor lubricante para Automóviles y Camiones

CONSTRUCCIONES DE HORMIGON ARMADO

Presupuestos gratis. Mario Pérez Olivares, ingeniero, calle Juregui, 42, SEVILLA

Somatenes

Armas largas y cortas de todos los calibres, así como Municiones para las mismas á precios de fábrica, presentando el carnet del Somatén. NUEVO SPORT. Serpes, 41 (frente al Salón Lloréns) Armas y Municiones de todas clases.—Cartuchería.—Accesorios de caza.—Artículos de Sport

En la casa de Santa Patronas, 29,

se encontraba ayer tendiendo ropa en uno de los corredores altos Araceli Medina Moreno, de 22 años, quien al lanzar una de las prendas, perdió pie, cayendo al patio.

Por varios vecinos fué conducida á la casa de socorro de la plaza de San Francisco, donde fué asistida de varias heridas en la nariz y labio inferior, contusiones en distintas partes del cuerpo y punción visceral.

Después de curada pasó á su domicilio. Dr. Talegón Medicina.—Partos Espíritu Santo, 29

Precedente de Madrid se encuentran nosotros don Salvador Basagóiti. Ha abierto consulta, de 1 á 3, gratis, de 7 á 9, en calle Camalejas, 13, el especialista en enfermedades de niños Dr. Fernández Ballesteros.

Dr. Pío Sarmiento.—Enfermedades de niños. Fernández González 27. 11 á 2 Se encuentra gravemente enferma la niña María Teresa Bracho, sobrina de nuestro estimado amigo don José Bracho.

Restaurant La Vinicola AMONTILLADO N. P. U. A diez pesetas la botella

DR. ARANA - OCULISTA

11 á 3 Económica. 6 á 8, Sagasta. 23 Llegó de Estepa el ex diputado provincial don Francisco Javier Alvarez Hidalgo.

Clases de Matemáticas Luis Yañez, Licdo. en Ciencias Exactas. A. Apodaca, 2 (casa socorro)

Desde Sanlúcar

(Por correo) De nuestro corresponsal Las subsistencias

Sanlúcar de Barrameda 28.— Aunque sabemos que el hablar de las subsistencias en lo que á Sanlúcar afecta, es cosa así como predicar en desierto, no por eso hemos de dejar en nuestra campaña por el abaratamiento de la vida.

Los artículos de primera necesidad siguen vendiéndose caros. Los carniceros quisieron subir la carne y la subieron por dos veces; los tenderos pretendieron elevar el aceite y lo lograron; los panaderos pidieron subir el pan y lo consiguieron; ahora se quiere encarecer el azúcar y se encarecerá, y el pacientísimo consumidor quiere que se le abarate la vida, y no hay quien le haga caso.

Pero nosotros seguiremos batallando por subsistencias, y se abaratarán éstas ó nos oirán los sordos, pues no desmayaremos en lo que nos hemos propuesto.

No hay derecho á que sea Sanlúcar uno de los pueblos donde más precio tienen los artículos primordiales.

Y por hoy, no va más. Mañana será otro día.

Notas teatrales

En la próxima semana se presentarán en el Principal mis Roxana con su colección de leones amestrados, y Mazarino con su notable perro Jacki y su perro-mono Tom.

Del 5 al 12 actuará la compañía de zarzuela Nacher, debutando con «El niño judío» y «La corte de Faradón».

Del 13 al 17 actuará la gran compañía de zarzuelas, operetas y revistas de Manuel Velasco, dándonos á conocer las magníficas obras «El príncipe Carnavales», «La montería», «La dogaresa» y «La albacana».

Del 18 al 23 actuará la compañía de comedias de Leandro Alpuente y Elvira Pacheco.

Del 24 al 25 habrá películas. Y el 29 debutará la compañía de comedias de Antonia Plana y Emilio Díaz, dando cuatro funciones, para las que se abrirá el correspondiente abono.

Las obras que pondrá en escena este artístico conjunto, son todas desconocidas del público sanluqueño y son las siguientes: «Currido de la Cruz», de Linares Rivas y Pérez Lugin; «El paso del camello», de Fernández del Villar; «La dichosa honradez», de Arrietas, y «Te portas como quien eres», de José M. Granada.

Esto es cuanto hasta la fecha nos tienen deparado los jóvenes empresarios de nuestro primer coliseo.—Quiñoy.

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA MAÑANA DEL DÍA 29

Hoy quedará aprobado el proyecto relativo al nuevo régimen de Administración local

Un violento temporal de nieves interrumpe las comunicaciones en distintos puntos de la Península

Información de la Presidencia

El Consejo del Directorio aprueba el primer libro del proyecto de Administración local

Madrid 28 (11 n.) El Consejo del Directorio comen...

Hoy voy a ser yo quien les facilite la información, y añado...

El general Vallespina amplía la información

El general Vallespina amplió después detalles de la información...

Hemos acordado introducir importantes modificaciones en la ponencia...

Primo de Rivera conferencia con el marqués de Tamarene

Terminado el Consejo, el Presidente del Directorio celebró una nueva conferencia con el general...

Despachando con el Presidente

En el ministerio de la Guerra despacharon hoy con el señor Primo de Rivera...

Reunión del Supremo de Guerra y Marina

Madrid 28 (11 n.) El sábado celebrará reunión el pleno del Supremo de Guerra y Marina...

Firma del Rey

Madrid 29 (2 m.) El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Presidencia.—Aprobación del Reglamento por el que se regirán los establecimientos y Compañías que se acojan a la ley de nacionalización de industrias.

Marina.—Nombrando jefe de la estación naval de Mahón al capitán de navío don Rafael Pérez Ojeda.

Concediendo dos meses de licencia al capitán de navío don Manuel García Velázquez.

Disponiendo que pase a la situación de excedente, sin sueldo, el teniente de navío don Luis Pina.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Madrid 28 (11 n.)

Zona oriental.—A causa del temporal quedó detenido un tren en la línea de Tistuin a Dar Drius.

En la carretera de Candusi también quedaron detenidos varios camiones de Intendencia, y los elementos que los protegían, formados por fuerzas indígenas, resultaron sin novedad.

El comandante jefe del sector de Drius dice que el campo se nota despojado de enemigos.

En la posición de Benítez resultó herido, al practicar el servicio de protección, el soldado del regimiento de Puñá Francisco López Navarro, habiendo sido evacuado a la enfermería de Tafersit.

Se tienen informes de que el enemigo sufrió ayer bastantes bajas, debidas en gran parte al bombardeo de la aviación y al fuego de la artillería, sin que por ahora se pueda precisar el número de aquéllas.

Zona occidental.—Sin novedad.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid 29 (2 m.)

Hoy publicará la "Gaceta" un real decreto autorizando la celebración de un sorteo especial de la Lotería para la Cruz Roja y para combatir la tuberculosis, la lepra y el paludismo.

El artículo primero de este real decreto dice: "Se autoriza a la Dirección general del Tesoro público para sustituir el sorteo vigésimo noveno, correspondiente a la segunda decena de Octubre, por otro especial, de grandes premios, que constará de 48.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, dividido en décimos de a 25 pesetas y que se regirá con todas las actuales disposiciones y garantías."

El producto líquido de este sorteo se dividirá en dos partes, una de las cuales será entregada a la Asamblea Superior de la Cruz Roja, y la otra, por terceras partes al Real Patronato que lucha contra la tuberculosis; a la entidad que el Gobierno designe para la extinción de la lepra y a la que se forme para combatir al paludismo.

Real orden diciendo que considerando de interés amparar a cuanto tiende a conservar y fortalecer la penetración moral y material con los países ibero-americanos, en tal sentido es conveniente ordenar la reconstitución del Banco Español del Río de la Plata, que es español, no sólo por su nombre, sino por haber contribuido a su creación bastantes capitales españoles.

Por ello se autoriza el anuncio de una emisión de 250.000 acciones preferentes del Banco del Río de la Plata, de cien pesetas nominales cada una, con arreglo a los preceptos legales.

Continúan los temporales

Interrupción de líneas férreas.—Trenes detenidos.

Madrid 28 (11-30 n.) En la Dirección general de Seguridad se recibió la noticia que le comunicaron desde la estación del Norte de hallarse interceptadas las líneas de Segovia y Avila, hallándose detenidos los trenes que salieron ayer y esta mañana de Madrid.

En la estación del Norte se formó un tren especial para recoger en la estación de Villalba a los viajeros que desearan regresar a Madrid.

Esta tarde llegaron la mayoría de aquéllas y algunos que se quedaron en Villalba lo hicieron por expresa voluntad.

Hoy al mediodía quedó expedita la línea de Avila y por ella pudieron salir algunos trenes, a pesar de la orden que había de que no saliese ninguno.

El temporal de nieves tiende a decrecer.

Ha sido tan grande la cantidad de nieve caída que los trabajos que realizaban las máquinas exploradoras para dejar expeditas las vías, tropezaban con grandes dificultades al romper los bloques de nieve amontonados sobre aquéllas. Una de dichas máquinas volcó, sufriendo importantes averías.

Noticias de Miranda de Ebro

Miranda de Ebro.—Continúa sin cesar el temporal de nieves. El expreso y el correo de Madrid, no pudiendo llegar, tuvieron que retroceder.

En Vitoria

Vitoria.—Después de varios días de incessantes lluvias, se desencadenó un violento temporal de nieves. Por este motivo hallábase interrumpidas las comunicaciones con la mayoría de los pueblos de la provincia.

El tren vasco navarro que salió de Vitoria con dirección a Vergara, quedó detenido entre las estaciones de Senda y Salinas, a causa de la gran cantidad de nieve que cubría la línea.

El servicio de automóviles y trenes se hace con gran retraso. También el servicio telegráfico y el de conferencias telefónicas ha sufrido los efectos del temporal reinante.

Continúa nevando y el frío es crudísimo.

MADRID

El general Aznar, grave

Se encuentra enfermo de gravedad el ex ministro de la Guerra don Angel Aznar.

Este estado inspira serios temores a los médicos encargados de su asistencia. Esta noche se ha inaugurado la temporada en el teatro de la Brincesa, por la compañía Guerrero Mendoza, estrenándose el drama de don Manuel Linares Rivas "La jaula de la leona", en cuyo desempeño han tomado parte el matrimonio Guerrero Mendoza, su hijo don Fernando, Thullier y la Gelabert, que desempeñaron los principales papeles.

La obra tuvo gran éxito. El teatro estuvo brillantísimo.

Mateu a Figueras

En breve será trasladado al penal de Figueras el anarquista Mateu.

Hoy no ha salido para dicho penal por las dificultades de comunicación, a causa del temporal de nieves.

Real orden aclaratoria

Ha sido publicada una real orden aclaratoria con respecto a la Junta de Abastos, que será constituida por cinco concejales de la libre elección del alcalde, un ingeniero agrónomo, un inspector pecuario, el director del Matadero y el alcalde.

Nota de la Legación de Chile

La Legación de Chile ha pedido que se desmintan, de manera categórica y terminante, las noticias que la Prensa ha publicado en los últimos días relativas a alteraciones de orden en aquel país. Dice que es inexacto que en Chile hayan ocurrido trastornos, y que la tranquilidad es completa, sin que las elecciones legislativas se celebrarán en breve hayan perturbado por un solo instante la paz política y social de la República.

BARCELONA

Una Nota de la Mancomunidad

Por la Mancomunidad ha sido facilitada a la Prensa la siguiente nota:

Para que no se extravie la opinión pública respecto a la reciente disposición de los Poderes Públicos prohibiendo a la Mancomunidad la facultad de expedir títulos académicos en los diferentes ramos de la enseñanza que se cursan en sus Escuelas, daremos cuenta de los acuerdos adoptados por el Consejo permanente.

Considerando que los escolares que se dedican al estudio en sus Escuelas pueden obtener títulos en las diferentes aplicaciones matriculándose en las que, con carácter libre existen en Tarrasa y Villanueva y Geltrú, y los que se dedican al comercio obtener asimismo título oficial en la Escuela de Comercio, conviene recordar a unos y otros que pueden seguir cursando sus estudios en los diversos Centros de enseñanza que mantiene la Mancomunidad, quedando por llenar únicamente el vacío en lo que respecta a facultades para obtener título en lo que se relaciona con la Escuela Agrícola.

El Consejo permanente ha acordado estudiar este asunto y nombrar una nomenclatura que propondrá las condiciones y medios de carácter oficial para los estudios que se cursen en dicha Escuela, mediante las reformas necesarias, para que el Estado reconozca oficialmente los títulos, ya que sin este requisito es imposible obtenerlos, sin que el Estado reconozca a lo que es privativo de su función.

En beneficio del teatro Liceo de Barcelona

El presidente del Directorio ha dirigido al alcalde de esta capital el siguiente telegrama: "Concedida la exención del impuesto del Timbre, por corriente y atrasos, al teatro Liceo barcelonés, siendo satisfacción de su majestad prestar ese servicio a la labor cultural de ese gran teatro."

Varias noticias

Barcelona 28 (10 n.) En la madrugada última, Ramón Serrate, al descender por la escalera de su casa, en calle Cadena, 12, tuvo la desgracia de caerse y de que se le disparase una pistola que llevaba en el bolsillo.

El proyectil le causó una herida y la fractura del peroné izquierdo. En la calle Marqués del Duero fué detenido Francisco Samá Herrera, por amenazar a Antonio Herrera, dueño de un bar de dicha calle, y a los dependientes del mismo.

Al detenido se le ocupó una pistola. Es sujeto de malos antecedentes, habiendo ya sufrido dos condenas por disparo y lesiones. Había prestado servicio en dicho bar, ingresó en la Cárcel.

Han sido puestos en libertad los gitanos que hace unos días hicieron disparos en la barriada de Clot. La gitana que resultó herida a consecuencia de uno de aquéllas, se encuentra muy mejorada.

Han sido puestos en libertad Francisco Cetre, Celedonio Rodis y Manuel Bernadina, detenidos por la venta clandestina de cocaína.

En cambio, la Audiencia ha condenado el auto de procesamiento contra el farmacéutico Torres y el dependiente de su farmacia, que desahucaban la cocaína sin receta.

Hoy ha practicado la Policía un registro en la casa que habitaba Teresa Silvestre Nacher, en calle Taulat, deteniendo a Ceferino y Aurelio Fernández Sánchez, a los que ocuparon pistolas Star y carabines.

Han sido puestos a disposición de la autoridad militar, reconvirtiéndose por haber tomado parte en el atentado contra los agentes de la autoridad, en el cual resultó muerto un sargento de la calle Calvet.

Los viajeros llegados ayer a Barcelona, dicen que en las provincias de Lérida y Girona, la nieve había ya llegado a alcanzar grandes espesores.

Anoche salieron para Madrid doña María Primo de Rivera, acompañada de sus hijos Carmen y Antonio, hermana y sobrinos, respectivamente, del presidente del Directorio.

Fueron despedidos en la estación por las autoridades y por numerosos grupos de sus amistades. En el Paseo de la Independencia ha sido encontrado el cadáver de una mujer, que murió a consecuencia del frío. No ha sido identificada.

Cádiz

Cádiz 28 (11 n.)

El segundo día de Carnaval llegará a este puerto el trasatlántico alemán "Hugo Simmes Linea", que conduce centenares de turistas.

Es el primer barco alemán de turistas que hace escala en Cádiz después de la gran guerra.

Una vez que aquéllos visiten a Cádiz, saldrán en tren especial para Sevilla, regresando al siguiente día, para marchar a Ceuta, desde donde harán una excursión a Tetuán.

Después que visiten esta plaza africana saldrán para Málaga, desde donde, en ferrocarril, irán a Ceandá.

Imbucarán nuevamente en Málaga, siguiendo su viaje a Lisboa, puertos del Norte de España. Sucesivamente vendrán otros barcos alemanes.—Gómez.

Librería-Lorenzo Blanco, Sobrino de F. Villegas, 5 (plaza del Salvador)

Córdoba

Córdoba 28 (10 n.)

Regresaron de Madrid el general gobernador y el alcalde, que fueron para gestionar varios asuntos de interés para esta provincia.

Han manifestado a los periodistas la favorable acogida que les dispensaron los vocales del Directorio con respecto a los asuntos que llevaban prometiendo su concurso, especialmente para las obras del pantano de Guadalquivir, para cuya realización el Municipio se propone contratar un empréstito.

También ha causado grata impresión el notable establecimiento de esta ciudad de la Academia General Militar y la firma de la resolución para la realización del ferrocarril Córdoba-Prebaltiano, que cuestionaban también las Diputaciones andaluzas.

En el tren correo llegó esta mañana la estudiante madrileña que fué recibida en la estación por la Comisión del Municipio.

Los estudiantes cumplimentaron al gobernador y al alcalde en sus respectivos despachos.

En la Casa Consistorial fueron recibidos con un chunchi, celebrando un concierto.

Visitaron después los monumentos y sitios típicos, y esta tarde continuaron su viaje a Sevilla.—Fernández Vergara.

PROVINCIAS

Partido de selección

Bilbao.—Por estar el campo algo mejor se verificó esta tarde el partido entre los dos equipos, para seleccionar el que habrá de ir a Italia.

Lucharon el equipo A, rojo, con el B, blanco, venciendo este último por siete tantos a dos. En el último tiempo comenzó a llover.

Un joven se embriaga en un banquete y se suicida después

Pamplona.—Para celebrar el triunfo obtenido por el Club Osasuna, en el campeonato de la serie B, se celebró un banquete. Un joven que asistió al acto, se presentó en su casa embriagado, y como sus padres le afeaban su conducta, se encerró en su cuarto, abriéndose el vientre con un cuchillo. Su estado es gravísimo.

Se confirma el procesamiento de un catedrático

Granada.—Se ha confirmado el procesamiento del catedrático de esta Universidad, don Fernando de los Ríos, que dirigió al Presidente del Directorio un telegrama protestando de las medidas tomadas contra el señor Unamuno. El citado catedrático ha prestado declaración ante el juez.

El temporal de nieves

Santander.—Reina fuerte temporal de nieve. En Reinosas se encuentran detenidos varios trenes.

El correo de Madrid tuvo que regresar a dicha localidad, por no poder continuar su marcha. El rápido regresó a Santander, y el mixto también se encuentra detenido.

Funcionan varias máquinas exploradoras, que transportan algunos de los viajeros del correo. La nieve alcanza una altura de dos metros en Lozasa, y metro y medio en Reinosas.

Batidas contra los jabalíes

Huesca.—En los últimos días se han registrado intensas nevadas. En algunos de los parajes de los bajos Pirineos, los jabalíes, acosado por el hambre, han bajado a los poblados.

Los vecinos organizaron varias batidas, matando muchos.

El frío en Zaragoza

Zaragoza.—La nota saliente la constituye la baja temperatura. Anoche el termómetro marcaba siete grados bajo cero.

Muerte de un pastorcillo.—Joven herida por su esposo.

Granada.—Desde un cerro del cortijo del Duque, en el término de Orjiva, se despenó por un barranco un pastorcillo de ocho años de edad, quedando muerto en el fondo de aquél. En su domicilio, en la calle Redifero, de esta capital, fué agredida por su esposa Gracia Pérez, de diecisiete años de edad, causándole con una navaja varias heridas en la cara.

Sacudidas sísmicas

Lérida.—Anoche, a las diez y cinco minutos, se notó en esta capital una intensa sacudida sísmica, de tres segundos de duración. Los vecinos, que advirtieron que se movían los muebles y enseres, salieron a la calle presas de pánico.

Noticias de Málaga

Málaga.—Dentro de su domicilio, en la barriada del Palo, el anciano Antonio García se quedó dormido junto a un brasero, y al hacer un movimiento, cayó sobre la lumbre, que prendió fuego a sus ropas, causándose tan graves quemaduras que murió cuando era llevado a la casa de socorro.

En la carretera de Alora, el automóvil número 1.094, que iba a toda velocidad, arrolló al niño de ocho años Enrique García Carmona, causándole la fractura del fémur de la pierna derecha y otras lesiones de consideración. Fué curado en Alora.

Las personas que presenciaron el atropello, indignadas, quisieron linchar al chofer.

Suicidio de una joven

Gijón.—Ingeriendo unas pastillas de sublimado, ha atentado contra su vida, la joven Guadalupe Muñiz.

La dueña de la casa donde la joven prestaba sus servicios como criada, la llevó a la casa de socorro, donde fué asistida convenientemente.

La joven Guadalupe intentó suicidarse por motivos de escasa importancia.

Reapertura del matadero de cerdos

Vitoria.—El Matadero de cerdos, después de haber estado cerrado algún tiempo por la enfermedad de epizootia que padecía el ganado, ha vuelto a reanudar las matanzas.

EXTRANJERO

Conferencia de países escandinavos

Helsingfors.—Finlandia ha aceptado la invitación que se le ha dirigido para asistir a una conferencia de países escandinavos que se abrirá en Estocolmo el día 28 del corriente mes. En la reunión se discutirán las bases para resolver, mediante arbitrajes, las cuestiones que se susciten entre dichos países.

Delegados soviéticos a Inglaterra

Moscú.—La Central sindicalista de la Unión de las Repúblicas socialistas y soviéticas está estudiando el próximo envío a Inglaterra de una Comisión compuesta de los principales militantes sindicalistas de su seno, con objeto de informar a las "Trades-Union" de la situación sindical de la Unión y de ponerse al corriente de la situación sindical inglesa.

Cesa la huelga de los empleados portugueses

Lisboa.—Los funcionarios del Estado han acordado reanudar el trabajo sin perjuicio de mantener sus peticiones, y se proponen hacer un llamamiento de atención al Parlamento para que las atienda. Al mismo tiempo señalan los medios con los que se pueden obtener los recursos necesarios para que sus peticiones puedan ser atendidas.

TELEFONO El Liberal núm. 340

FOOT-BALL

En los días 1 y 2 de Marzo SE CELEBRARÁN

DOS interesantes matchs amistosos, DOS en el campo de la Avenida Reina Victoria, entre el CLUB NATACION, de Alicante

CAMPEON DE LEVANTE y el SEVILLA F. C. CAMPEON DE ANDALUCIA

A las TRES de la tarde

NOTA.—Servicio especial de tranvías, línea de Eritaña.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas aunque estén hipotecadas con el interés del seis por ciento anual vencido y amortizable de 5 a 50 años a voluntad del peticionario. Para informes y consultas que se tramitan con toda actividad y reserva pueden dirigirse al Agente para Andalucía y Extremadura don Luis González Maxón, en Sevilla, calle O'Donnell número 11

HORNOS ELECTRICOS DE VERONA (ITALIA)

PARA CONFITERIAS, PANADERIAS, FABRICA DE GALLETAS, ETCETERA Agente para Andalucía y Extremadura: Caleffa y Martín. Castellar, 20, Sevilla

Joyería Dalmás CAMPANA, 7

Grandioso surtido en joyas de gran moda. Gran Exposición de objetos de plata, cristal de Bohemia y porcelanas alemanas. Construcción y restauración de alhajas y objetos de plata. MANUEL CASANA CARPINTERIA — EBANISTERIA CASTELLAR, 48, SEVILLA

JOSE LAFFITTE DECORACION CERAMICA SEVILLA

Advertisement for Casa Gonzalez Sevilla, featuring a large illustration of a classical building facade with columns and arches. Text includes 'CASA GONZALEZ SEVILLA (TELUANZ)', 'Artículos Sanitarios', 'Cuartos de Baño', 'Accesorios niquelados', and 'Catálogos gratis'.

Ante el "caso" del Deportivo Europa

Conocido es de todos el "caso" del Club catalán Deportivo Europa, y que, como más adelante demostramos, acarreará al fútbol español males que en ningún momento debieron tomar cuerpo...

La razón que tenemos para juzgar así al trío que todo lo puede, es la siguiente: La Federación Catalana no cursó la separación del Europa, y por lo tanto, la Nacional, hasta que aquella no le notificase oficialmente el acuerdo de decisión...

Circulan rumores alarmantes, que afirman la próxima huelga general de Clubs, y que dará por resultado el nombramiento de una nueva Federación Catalana...

Nosotros, por nuestra parte, esperamos que los encargados de velar por el buen orden de nuestro deporte vean el medio de evitar este peligroso tan vergonzoso.

Encuentros internacionales

Suiza y Dinamarca jugarán en Basilea (Suiza) el día 21 de Abril. Suiza contendrá con Alemania meridional el día 2 de Marzo...

El Congreso de la F. I. F. P.

En los días 24 y 26 de Mayo se celebrará en París, bajo la presidencia de M. Jules Rimet, el Congreso de la F. I. F. P.

Nueva Directiva

El Real Betis Balompié, en junta general celebrada últimamente, eligió la siguiente Junta directiva: Presidentes honorarios: Su majestad el Rey, su alteza real el infante y el señor gobernador civil.

Don Antonio

En Morón se celebró el pasado domingo un partido amistoso entre el Morón Bolompié y el Alegría Football Club, de Sevilla.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Indicador Económico

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Médicos

Venéreo, sífilis, males secretos, matriz, piel. Dr. Oñate, especialista.—Mata, 14.

Dr. Puelles, Muñoz León 4, diez a cinco y ocho a nueve.—Teléfono 102.

Enfermedades venéreas sífilíticas. Dr. Barras, Reino 8 (Venecables).

Arriendos

Arriendase casa Otumba 6.—Razón: Reina Mercedes 3.

Arriendase garage Escuelas Pías 12. Razón: José Gestoso 12.

Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Viuda de Holgado.

Arriendo habitaciones amuebladas. Quiros 2.

Arriendo espaciosa habitación amueblada, balcón calle matrimonio. Lanza 14 principal.

Casa nueva habitación amueblada. Coliseo 1,3. Izquierda.

Habitaciones amuebladas.—Plaza Alfonso XIII 6, segundo.

Se arriendan habitaciones casa particular. Razón: Graviña 39.

Arriéndanse grandes y pequeños almacenes para industria, escritorio y muebles. San Vicente 79.

En excelentes condiciones y sitio adecuado, se cede un hermoso local acreditado ya para el negocio de coloniales, cereales y vinos con vivienda aneja. Informar D. Matías Villegas Romero, Ronda de Capuchinos 40.

Arriendo magníficas habitaciones.—Razón: Amor de Dios 23 segundo izquierda.

Habitación amueblada económica.—Razón: Harinas 30.

Habitaciones amuebladas.—Santa Ana 43.

Se arrienda un piso 5 habitaciones, 140 pesetas, en calle Río de la Plata núm. 4, Avenida Borbolla.

Arriéndase piso grande con cuarto baño, casa nueva, 42 duros.—Calatrava 20.

Casa en Santiponce buenas condiciones.—Informes en Sevilla, Francos 13. 2888.

Arriéndanse habitaciones amuebladas con 6 sin y oficina.—Zaragoza 74.

Habitaciones amuebladas.—Gallos 26.

Arriéndanse habitaciones amuebladas. Conde Tójar 3.

Arriendo varios almacenes en Triana. Razón: Velázquez 2.

A [matrimonio ó persona sola arriendo habitación.—San Luis 20.

Habitaciones amuebladas.—Castellar 28.

Se arrienda la casa plaza Argüelles 24.—Razón: plaza de Argüelles 34, de 4 a 6 tarde.

Se arrienda almacén propio para industria. Luis Caldas 5 por plaza Carmen Benítez.

Se alquilan trajes de máscaras.—Regia 22.

Cedo habitaciones amuebladas.—Padre Marchena 13.

Arriéndase local grande para industria. Industria 6 tienda.—Razón: Café Paris.

Ventas

La Argentina.—Mesa noche mármol, 25 pesetas; mesa comedor, 30.—Feria 39.

Vendemos motor 4 gas pobre Otto Deutz 8-10 HP, motor de gasolina Koerting 8 HP, motor Semi-Diesel 6 HP, alternador 3.000 voltios 20 K. W. Emilio y Otto Moedel, Adriaño 22, Sevilla.

Bicicleta inglesa turismo seminueva. Teodosio 103.



El mejor lubricante para los automóviles.

Vendo motor 5 H. P. contínuo.—Feria 2.

Piano para estudio.—Luis Montoto 20, portera.

Automóvil Dodge magnífico estado toda prueba, ocasión.—Dios de Mayo 34, cochera.

Vendese bonito chalet barrio Norvín, Villa Flárica, tranvía puerta. Allí informarán.

Vendese casa próximo San Marcos, 25.000 pesetas.—Razón: Rafael Lorenzo, San Felipe segundo derecha, una a tres.

Vendese ómnibus Ford nuevo. Luis de Vargas 4.

Vendo fincas rústicas y urbanas; arriendo pisos y casas y diez chalets a 40 duros mensuales.—Razón: San Eloy 25, Salvador Fernández.

Vendo escopeta alemana.—Santa María la Blanca 15.

Se vende motor 4 gas pobre fabricación inglesa, 55/60 caballos completo con fábrica de gas y dinamo corriente; contínuo 36 kilovatios.—Otto Reinhardt, Adriano 28, Sevilla.

Vendese estantería, mostrador, puertas, cristales, por dejación local; García Vinueza 23, accesoria.

Vendese motor 3 HP. contínuo 220. Compraría otro 2 HP. alternador.—Arjona 2, Coral.

Vendese camión europeo tres toneladas, transmisión. Cardan con batea para carga, a toda prueba, precio ocasión.—Guzmán el Bueno 6.

Almoneda: Relator 81.

Ofertas

Mudanzas: General Polavieja. Por tener que ausentarme traspaso panadería con mobiliario eléctrico. Da razón Bazán 5, Don Ramón González Sevilla.

Para hospedaje económico vengán al H. Mary.—Monsalves 17.

Compras

Ocasión: se compran lanas usadas.—Feria 23, Velasco.

Demandas

Caballero estable desea habitación en casa familiar honorable. Ofertas con precio, diríjase a Almirante Lobo número 24.

Necesitase para pueblo regente Farmacia ó vendese. Razón: José Silva, Alfalfa 1.

Dependiente mostrador, almacén, cosa análoga. Escribid: C. V., esta Administración.

Se ofrece doncella ó para cuidar niños. Mesón del Moro núm. 10.

Impermeables goma rotos ó despegados arregláse como de fábrica. Teodosio 103.

Prunes

La Sociedad El Liceo de esta población, ha celebrado su anunciada velada literaria, que como las anteriores, puso de relieve cuánto entusiasmo existe en esta por tan culta Sociedad y cuántos elogios merecen los miembros de la Directiva, que tan acertadamente la llevan de triunfo en triunfo, no debiendo pasar por alto la labor tan inmensa que realiza en favor de la Sociedad el maestro particular de niños don Pedro Mañas, por estar siempre dispuesto a coadyuvar con la expresada Directiva en cuanto redunde en bien de El Liceo.

Solo el hacer una somera exposición de los trabajos que se presentaron y de los discursos que se pronunciaron, resultaría tarea bastante larga, una vez que la velada duró desde las nueve hasta las doce de la noche.

No obstante lo dicho, no pasaremos por alto enumerar los trabajos y dar el nombre de sus autores, debiendo manifestar que absolutamente todos, gustaron a la selecta y nutrida concurrencia que llenaba el hermoso salón de actos.

Por el señor presidente, don Rafael Téllez, se declaró abierta la sesión, é inmediatamente el alcalde de ésta, hizo uso de la palabra, para expresar que el digno y culto delegado del distrito, le había mandado un telegrama, encargándole que lo representara en tan hermoso acto y que saludara cariñosamente a la Sociedad, ya que deberes ineludibles de su cargo les impedían poder asistir como eran sus deseos.

Acto seguido, el niño Francisco Almaraz leyó unos versos originales del pequeño Angel Vélez, natural de Sevilla, siguiendo después el hermoso discurso del niño Manuel Fernández Porra.

Don Antonio Mañas del Valle, auxiliar de la escuela particular de niños, leyó un hermoso trabajo sobre geología; don Juan Raya, leyó un escrito de don Juan Andrade Fernández, de Puebla de Cazalla.

Después pronunciaron discursos de tonos patrióticos los niños Juanito Liñán, Emilio Temprano Fernández y José Díaz Cruz.

Don Antonio López Rodríguez, leyó un trabajo "Sobre estudio crítico de la enseñanza oficial en España", original del maestro de Corripe, don Manuel Rincón.

Gustó muchísimo el cuento moral "La caridad recompensada", del maestro nacional de ésta don José León, que el niño Manuel Novoa, leyó como sabe hacerlo y teniendo originalidades, que hicieron reír a la concurrencia.

Signieron los niños Manuel Yare, Eduardo López y Ricardo Varea, con trabajos que gustaron muchísimo.

Dcha Francisco Castaño leyó unas cuartillas que nos entusiasmaron, por lo espontáneo que estuvo, lo bien redactadas y las muchísimas ocurrencias.

Se leyó un hermoso trabajo de don Pedro A. Bohórquez, y otro que no nos cansamos de elogiar, escrito por don Serafín Benítez, sobre "La Patria", y leído en forma magistral por don José Sánchez Macías.

Don Felipe Blázquez leyó un trabajo de don Juan Ceballos, con unos versos de Gabriel y Galán, que como todos los suyos, entusiasmaron a sus paisanos.

Y finalmente, usó de la palabra nuestro elocuente próroco don Pedro Albarán, el que impresionado por el acto tan sublime que presenciábamos, hizo un discurso de actualidad, con conceptos tan elevados, que no exageramos si decimos que no hemos oído nada mejor.

Del sexo bello asistió, haciendo honor al acto, toda esta buena sociedad.

Del cercano pueblo de Olvera tuvimos el gusto de saludar al presidente de aquel Centro cultural, don Rafael Corrales, que vino acompañado de don José Ramírez, don Eduardo Ramírez y don José C. Correa.

Con una satisfacción sin límites alentamos a tan culta Sociedad, para que sin desmayar prosiga la obra que realiza.

Tenemos entendido que muy pronto se ha de celebrar en ésta la fiesta del Arbol.—Corresponsal.

cisco Noguera, don Juan Perrián, don Antonio M. Luna, don Manuel Pasca, don Rafael Domínguez Garrido, don Alberto Alvarez Rementería y don Manuel García Cabrera.

Representante en la Federación, don Ramón Porlan Merlo.

Junta deportiva: don Edmundo Wesulowski, don Andrés Hermosa y don Joaquín Alonso Cueli.

Comisión de campo: don Alberto Alvarez Rementería, don Ramón Navarro, don Edmundo Wesulowski y don Diego López.

Facultativo, don José del Barco Monterior.

El pasado domingo se celebró un "match" de fútbol entre los equipos locales Regina A. C. y el Venera Football Club.

El partido fué suspendido por retirarse los jugadores en el segundo tiempo, al empatar ambos equipos a un "goal".

Este partido fué muy pródigo en incidentes ruidosos, que son muy de lamentar.

En el partido jugado el domingo en Gelves, entre los equipos Moraco Football Club y Gelves F. C., quedaron ambos a cero en el primer tiempo.

Reanudado el partido, el Gelves consiguió tres tantos, por cero al contrario.

Resultó el encuentro muy interesante.

En Morón se celebró el pasado domingo un partido amistoso entre el Morón Bolompié y el Alegría Football Club, de Sevilla.

El partido terminó con el empate a un "goal".

El Club de Morón obsequió espléndidamente a los jugadores sevillanos, colmándolos de atenciones.

El domingo 24 se celebró un partido amistoso entre el Corona F. C. y el Calzada F. C., en el campo de este último.

El encuentro resultó a favor del Calzada, por tres a uno.

No se puede decir nada sobre el "match" celebrado, motivado a que el Corona se retiró del campo, por no poder sufrir más incorrectas jugadas de los contrarios.

El árbitro actuó a su capricho. Por todo ello, opinamos que sería imposible contender con el Calzada en su campo.

HUELVA

Decididamente, mañana se constituirá el nuevo Ayuntamiento de la capital.

Hoy quedará ultimada la lista de concejales. Del Ayuntamiento saliente sólo continuará en sus puestos tres ó cuatro ediles.

Es casi seguro que será elegido alcalde el teniente coronel, retirado, de Carabineros don Juan Villagras.

Es propósito del gobernador nombrar un Ayuntamiento de alburá. Los nombres que se barajan lo indican claramente.

—Esta noche debuta en el Real Teatro la compañía argentina de dramas Rivera de Rosas.

Se estrenará "La mala reputación", comedia de José González Castillo y José Mazzanti.

Hoy se despide en el Cómico la compañía Codoso. Se representará por segunda vez la graciosísima comedia de A. Rodríguez de León "Poito es hasta acostumbrarse", que ha gustado extraordinariamente.

Ya sabe el buen amigo cuánto celebramos su triunfo.

—Por dimisión del secretario del Ayuntamiento de La Palma, don José Díaz Ramírez, que pasa a ocupar su antiguo puesto de oficial mayor, ha sido nombrado para aquel cargo nuestro muy querido amigo el culto abogado y escritor don Pedro A. Morgado.

La fraternal amistad que nos une con el digno funcionario nos veía hacer de él los merecidos elogios.

Nuestra envidiosa felicitación.

—Han sido designados, presidentes para el festival taurino del domingo las bellísimas señoritas Antonia Suñer, Carmen Terrades, Blanca Suárez, María Abela, María Gallego y Nelly Oliveira.

—Regresó de Almonaster la Real nuestro estimado amigo don Manuel Vázquez Coronado.

—Agradecemos el interés del Orfeón Onubense, señor Gómez de la Cruz, la atenta invitación que nos envía para los bailes de Carnaval organizados por dicha Sociedad.

—Ha sido ascendido el depositario de esta Delegación de Hacienda, don Federico Delgado Coto. Nuestra enhorabuena.

Pope de la Rábida.

AVISO: Taberneros

Si queréis ser bien servidos y economizar en vuestros servicios de cristal y loza, no dejéis de visitar

La Giralda

Almirante Zepeda 3, frente al Juzgado.

LA PERFUMERIA

mejor surtida y que vende más barato, Cerrajería, 21, frente a la ferretería El Lavín.

Automóviles de alquiler

0,50 km., 2,50 hora, por carreteras. Oficina, Gran Capitán, 12. Caraje, Río la Plata, 1. Fomento Turismo

SIEMPRE 20 ANOS. La Brillantine Emilmat es verdadero elixir de vida nueva para el cabello, cuando éste, por efecto de los años, enfermedades u otras causas, ha perdido su esplendor, su lozanía o su color natural. Unas fricciones con Brillantine Emilmat dan al cabello el brillo y la hermosura que el cabello sano y devuelven rápidamente el color natural en todos los casos de encanecimiento. Su uso impide la salida de las canas. Se aplica como una loción cualquiera. El inventor de la Brillantine Emilmat, acreditado especialista en preparados para el cabello, GARANTIZA su infalible resultado en todos los casos. Esfúchese, pesetas 5. De venta en Sevilla: perfumerías, droguerías y peluquerías. Por mayor Emilmat, MADRID

Quien quiera ganarse 800 pesetas con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos 813, de Madrid, de donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

CALLOS. No se lamenten V. de tener sus pies destrozados. No se da a sus callos lo que sólo es obra de su inactividad. El que tiene la cara sucia, es porque no se lava. El que tiene callos en los ojos de gallo, juanetes ó duras, es porque no usa el pastoso Callos. UNGUENTO MÁGICO. no en tres días los extrae total mente. Pídale en farmacias, droguerías, 1,50. Se vende en Sevilla: Farmacia Lomus.—Séptim 31, y principales farmacias y droguerías.

Ecija

Procesamientos y detenciones

Continúan con gran actividad las diligencias sumariales con motivo del capítulo de cargos que recibió este Juzgado de instrucción, como resultado de la visita de inspección que el delegado gubernativo del distrito verificó en el Ayuntamiento de La Luisiana.

Ya han ingresado en la cárcel de este partido el secretario de dicho Ayuntamiento, don Francisco Domínguez, el ex alcalde don Modesto García, el ex secretario don Cayetano Herce, el ex depositario don Baldomero Martínez, y también el ex presidente de la Junta municipal, por los delitos de falsedades, malversaciones y exacciones ilegales.

También comparecerán ante el Juzgado otras muchas más personas, a las cuales afectan los respectivos sumarios que se están instruyendo.

El digno y coloso juez, don Antonio Rueda Roldán, estudia y trabaja lo indecible para poner en claro todos los delitos, concretando las responsabilidades de cada uno.

Tenemos entendido que el sumario será voluminoso, dado el gran número de delitos que resulta de las actuaciones.

En estos momentos nos enteramos que ha sido puesto en libertad el ex presidente de la Junta municipal don Baldomero Martínez Fernández.—Gomis.

TINTORERIA LARIOS, S. A.

Limpia y tinte toda clase de prendas, dejándolas como nuevas. Tejidos de luto en 24 horas. Despachos: Plaza de la Magdalena, 5, y Alcaicería, 11.

Fábrica: Socorro, 4

Muebles á plazos

y al contado. Sillerías, estrados, dormitorios, comedores. La casa que más barato vende. Eduardo Sanz, Correduría, 32. Telef. 452.

CAROLINA INVERNIZO TERESA LA RESUCITADA VERSION ESPAÑOLA

—¿Señor: Una persona que se ha conmovido mucho al oír el relato del delito de que fué víctima vuestra pobre mamá, quisiera ser útil y ponerse a su disposición para la busca del asesino. Esta persona tiene una instrucción extraordinaria y acelera muchas cosas que otros no pueden averiguar. Si quiere usted aceptar la ayuda que se le ofrece sin interés de ninguna clase, me encontrará mañana noche a las nueve al principio de vuestra calle y a la derecha de vuestra casa. No viniendo, quedará decir que rehusó y haréis muy infeliz a quien está pronta a sacrificar la vida. La joven no puso firma en la extranjería misiva, que hizo echar al correo en seguida. Después dió

adorándola. Pero aquella noche no iba a verla, porque estaba enfadado con ella. La joven no le había ocultado que deseaba conocer a Betto, y esto le había en gran manera. No era una tonta al interesarse por aquel extraño, y sobre todo por aquel delito en quien nada pensaba. No sería mejor que sabiendo que el joven era rico por parte de su tío desearse enamorarle? Maraschina le había contestado asperamente que era dueña de inclinarse por el que mejor le pareciera, que él no tenía derecho a pedir cuenta de sus acciones, que si había aceptado de él dinero, no se creía por esto ligada, y que debía estar orgullosa si se dignaba ante sus ruegos acercarse en su casa, donde si no podía más los pies no iría ella a buscarlo. Armado palidísimo ante aquellas insolencias dichas con tanto cinismo, y contentándose se retiró sin pronunciar palabra. Maraschina dijo, encogiéndose de hombros: —Volveré, lo conozco. Las nueve habían dado y sus pensamientos creaban. Si Benedicto Viot no habría hecho caso de su carta y no vendría? Pero a cabo de un instante se estremeció. Había oído el rumor de unos pasos, después oyó un gol-

pecito en la puerta y la voz de la camarera que decía: —¿Se puede entrar? —¿Adelante. La puerta se abrió y Maraschina vio adelantarse bajo la hoja del portier al joven é inclinarse con respetuosa gentileza. Y oyó decirle: —¿Es usted la señora que tuvo la bondad de escribirme y de invitarme a que viniese aquí? —Yo soy. La bailarina hizo una seña á la camarera para que se retirase, y apenas la puerta se cerró le ofreció al joven una butaquita, y sentándose ella en un diván delante de él, añadió, mirándole con aquellos ojos brillantes que parecían dos diamantes negros: —Seguramente mi carta le ha sorprendido. —No lo oculto, señora; creí que era una emboscada. Y si bien ahora no pienso lo mismo, no comprendo como usted, siendo tan joven, pueda saber algo del asesinato de mi madre; debía usted contar muy poca edad. Maraschina lo escuchaba mirándole y sentía una violenta turbación. —¿Qué diferencia de aquel joven á los otros que iban a visitarla? La vibración de su voz la conmovía y la firmeza de su mirada la sugestionaba.

El parecía no ocuparse de la belleza de ella, de lo provocante de su traje y del lujo que la rodeaba; no buscaba más que una explicación á aquella carta que no le parecía natural y que para él ocultaba un misterio. —Quiero decirle la verdad, señora; porque yo soy una joven extraña, llena de vicios y de defectos; pero soy sincera. Hace dos años estaba yo con una íntima amiga mía que ahora se encuentra fuera. Una noche que no podía dormir, nos encontramos en hablar del asesinato de una mujer, del que todavía no se había descubierto á los autores, y mi amiga me dijo: «No es la primera vez que esto sucede; tengo, en unos recortes de periódicos que guardo, el relato de un asesinato parecido á éste, sucedido hace veintecó cinco años fuera de la barrida de Orbasano en la Casa Reitas y para el cual fueron inútiles todos los medios que se pusieron en práctica para aclarar el hecho. ¿Quieres que leamos juntos el relato?» Si, —exclamé,— porque á mí me gustaba mucho aquel género de lectura y me divertía hacer mis comentarios y burlarme de los jueces que no logran descubrir la verdad. Mi amiga fué á buscar los periódicos y en alta voz

leíamos los artículos que tratab